



MADRID.—El ministro de Instrucción Pública, señor Duáda, durante su discurso en el acto de la inauguración de la casa de Velázquez, con asistencia del Presidente de la República y demás autoridades francesas y españolas.

El histor principes may, t por d. ince

Charlevi 15.—Un violento incendio ha destruido, durante la noche, el histórico castillo de Chimay.

El castillo de los príncipes de Camaram Chimay fué regalado por Luis XIV como premio por su trabajo, al ingeniero que construyó el canal del Langedoc.

Entre los recuerdos históricos que se conservaban en el castillo, se encontraba la sentencia de muerte dictada por Robespierre contra madame Tallieu, que casó en segundas nupcias con un príncipe de Chimay.

Durante los trabajos de extinción del incendio resultaron heridos tres de los bomberos.

Las pérdidas se evalúan en varios millones de francos.

Fervor y lucha del espíritu latino en un escritorio-atelier

Sospecho que cierta clase de comentaristas—clase desacreditada por su inopia psíquica—hallará en este artículo... que en él no existe.

Mas ¿que persona, al enjuiciar sobre el proceder de los otros, no enjuicia, de rechazo y sin darse cuenta, sobre la nobleza ó plebeyez de su propio criterio?

La significación exacta de unos afanes artísticos en las vidas paralelas de dos hermanos, con el estí-

de una gloria auténticamente prócer.

Y por eso es que el hermano pintor—en idéntica postura de ideario estético que el hermano escritor—contempla emocionado las huellas indelebles del genio ibérico.

Y cuando pasan por el escritorio-atelier las sombras de Velázquez y de Goya—el realismo magistral y la ironía valiente con fino garbo de raza—y cuando estudia las obras de Zuloaga—pintor para entendidos y patriota para inteligentes—entonces este hermano pintor, inspirándose en la noble latinidad del tipo y paisaje españoles, lleva a las tablillas y a los lienzos la tarea plástica de su exaltación española de las recias expresiones fisonómicas, y el jaderar valiente de los taurómicos, y la espontánea gesticulación de los chavales arrabaleseros, y la limpidez cálcica de los sonrientes caseríos andaluces...

No es posible retraerse. La simpatía del profuso, profundo y vario dinamismo ambiental de la vida española, y su abolengo impercedero, captan la atención de toda sensibilidad actuante. La captan en nosotros, que si bien carecemos de aciertos rotundos en estas dos expresiones literaria y pictórica, sustancialmente ibéricas en nuestra alma, en cambio, la fisonomía artística nacional nos mantiene adictos aun en calidad de espectadores, pues como afirma Kapt en uno de sus mejores ensayos, «casi es el temperamento que tiene sensibilidad para lo sublime, porque la belleza no le encanta tan sólo, sino que, lle-



«El cabrero», dibujo original de Jacobo Azagury.

mulo de coincidencias de credo estético, y su calvario de rebeldías... silenciosas anejo a la gestación de ideales en ambiente no consonante, sólo lo explana bien aquel que lo vive. Es cuestión de matiz, de gradaciones, fugitivas para la curiosidad superficial que se desvincula de lo íntimo, de lo medular del suceso, precisamente cuando la noción de lo íntimo es lo que mejor explica la actitud superficial.

¿Qué interesantes biografías las de hermanos famosos que en el mundo han sido y son de haber trocado ellos entre sí la referencia personal de las suyas respectivas! Cosa loable si tal hubiese acontecido con Bartolomé y Luperco Argensola, en los cuales las disciplinas históricas y poéticas fundíanse magistralmente; con Antonio, Luis y sor Luisa Herrero y Rubiva, la literatura y el misticismo; con Federico Enrique y Juan Jorge Jacobi, la filosofía y el verso; con Alejandro y Carlos Guillermo Humboldt, la filosofía y la erudición; con Federico y Guillermo Schlegel, filosofía, poesía, historia; con Ernesto y Alfonso Daudet, novelistas; con los belgas Ambrosio, Francisco y Jerónimo Franck, pintores; con Pablo y Manuel Milá y Fontanals, pintura y literatura; con los Bécquer, los Madrazo, los Jiménez Aranda... Pues ¿quién hablará mejor de la hermandad en comunión de ideales que la hermandad misma?

En los voluntariosos hermetismos—aforantes, nostálgicos—que son norma de mis modestas tareas de pluma, hay una feliz saturación de concordancias inmediatas que proceden de lo fraterno; saturación de colores y líneas que con el brioso empuje de la inspiración y del estudio quieren expresar el intento creador de belleza plástica. Mas lo esencial no es que las energías trabajen a martillazos sobre el yunque, sino el pensar y el sentir del hombre ante su prisma: el gusto, la orientación, el alma. Fué así que el malogrado escultor Pablo Gargallo, con puños de obrero vigoroso, doblaba la rudeza del hierro para forjar en él concepciones de una fantasía afligranada, peregrina.

¿Qué importa, pues, el obstáculo si hay corazón?

Precisamente, en algunos individuos, la esquizive de la suerte—suerde de consecuciones glorificadoras—incita a la contumacia en los propósitos. La comprensión y el culto para sus adeptos la imponentísima, para su adeptos la imponentísima, la abrumadora altitud de sus valores inconmensurables, que agobian a los temperamentos mediocres, anulando en ellos el afán, no ya de superación, sino, lo que es más fácil y servil, de imitación.

Sin embargo, esa misma latinidad, estudiada, comprendida y amada en el pueblo español, en los fastos integrales de la raza, antes animada que abruma con su grandeza. Y es que las maravillas del espíritu hispano revistieronse siempre de cierta humildad que nos estimula al acercamiento. No es la superioridad despótica: es la urbanidad acogedora, hospitalaria, simpática,



«Oleo, boceto original de Jacobo Azagury.»

nándole de asombro, le conmueve. Justo. España nos conmueve, porque nos llena de asombro, de grande admiración, en los aspectos ya reiteradamente señalados.

No es olvido de las culturas geniales—clásicas y modernas—de otros climas. Pero es que lo español tiene un embrijo singular.

Esa pintura de los frescos románicos de influencia orientalista, del siglo XII, hasta Goya, pasando por Berruguete, los leonardovincistas valencianos del Renacimiento, el arte oficial escorialense de Navarrete y Carvajal el naturalismo de Pacheco y de Roelas, el realismo de Velázquez y el misticismo de Murillo; y esa magnificencia de su literatura, ahoreando con la prosa erudita y la sencilla poesía del logroñés Berceo, para culminar en los dos Luises, Fernando de Herrera, Cervantes, Lope y Quevedo; esta literatura y aquella pintura, vigorizan nuestro compañerismo fraterno en el fervor y lucha de nuestro espíritu, españolista—en artes y letras—por selección y latino por expresión.

Solly Azagury.

Mayo, 1935.

LAS MUJERES HAN JUSTIFICADO SU EMANCIPACION

Hace tan sólo veinticinco años estaba en su apogeo la lucha por la conquista del voto femenino, singularmente en Inglaterra. En ese período, relativamente breve, de un cuarto de siglo, se ha producido un cambio enorme en la situación de la mujer en muchos países. Hemos visto cumplirse el vaticinio de uno de los más virulentos antifeministas de aquella época, Butcher, quien predijo que si se le otorgaba el voto a la mujer, acabaría por tomar asiento en los Parlamentos y hasta en el Gobierno.

En varios países hay mujeres diputadas y desempeñando altos cargos; son varias las embajadoras ó consules; en los Estados Unidos una mujer, Frances Perkins, es ministro del Trabajo. La mujer ha penetrado incluso en la Sociedad de Naciones, pues los Estatutos del organismo internacional conceden la igualdad absoluta a ambos sexos para los cargos de toda índole. Hace ya tiempo que una mujer, Rachel Crowdy, figura a la cabeza de la sección que se ocupa de los problemas de higiene pública y de la represión de la trata de blancas y explotación de la infancia.

No se han realizado todavía los grandes cambios profundos que aquellos ardientes luchadores de la primera hora esperaban, como resultado directo de la emancipación de la mujer. Pero muchas de las peores injusticias que hubo de sufrir la mujer durante tantas generaciones han desaparecido ya. La situación de la mujer casada, quien, hasta mediados del siglo XIX, no tenía derecho alguno sobre sus hijos, incluso después de la muerte de su marido, ha mejorado de tal manera que hoy, en muchos países, las leyes establecen la completa igualdad entre los padres.

Con el establecimiento del divorcio, las condiciones que regían en los casos de separación, abandono, etc., se han modificado considerablemente en sentido de progreso. Se ha aumentado mucho el nivel de las pensiones generalmente concedidas a la mujer y a los hijos en tales casos. Se han transformado asimismo muchas cosas con respecto al reconocimiento de la paternidad, legitimación de hijos naturales, humanización de las leyes sobre el infanticidio, y la edad de consentimiento legal para el casamiento de las menores ha sido elevada en muchas partes de trece a dieciséis años.

Se ha operado una verdadera revolución en el acceso de la mujer a las más diversas profesiones. Todavía en los primeros años del presente siglo el Colegio londinense de Lincoln's Inn rechazaba la admisión de miss Cave al ejercicio de la abogacía. Poco después la petición de mi hermana Christabel era también rechazada sin ser discutida siquiera. Tan sólo en 1919, merced a una ley especial, y cuando ya había sido otorgado en Inglaterra el voto a la mujer, pudieron actuar las mujeres como abogados y procuradores y formar parte del jurado. Sólo en Inglaterra se nombraron entonces 1.800 mujeres magistrados, y ese número ha ido en constante aumento.

Es en el terreno de la ciencia, donde los adversarios de la emancipación de la mujer declaraban a ésta incapaz por naturaleza. Pero las conquistas femeninas en este campo tuvieron el alto é inspirador ejemplo de Marie Curie, quien, luchando en su laboratorio de París contra toda suerte de dificultades, entre ellas la pobreza, tanto hizo en el descubrimiento del radium y de los principios de la radioactividad. Vimos a ésta mujer ganar por dos veces tan alto galardón como el Premio Nobel, y recibir en la Sorbona un

homenaje nacional, mientras el Parlamento francés le concedía una pensión anual de 40.000 francos, siendo tan sólo la cuarta vez que se ha honrado de tan alto modo a un científico.

También en la profesión médica, en la que por su idoneidad anhela-ban más ser admitidas las mujeres, tuvieron que luchar contra reñidísima oposición. Aunque han transcurrido veinticinco años desde que en Inglaterra ganó la mujer el derecho a ejercer la medicina y la cirugía, al principio no pudo hacer sino progresos insignificantes, pues sólo se la consideraba como una enfermera adelantada. Luego la lucha por el voto hizo surgir un nuevo espíritu de solidaridad femenina, y ya en 1916 había en Inglaterra solamente 1.411 mujeres ejerciendo la medicina. En el pasado año de 1934 ese número se elevaba a 6.105; pero el progreso realizado no puede medirse con tales cifras. Hoy, en muchos casos, se prefiere la doctora a su colega masculino, y los Colegios médicos, tanto como las autoridades públicas, equiparan a ambos sexos en cuanto a tarifas y desempeño de funciones. En 1933 fué elegida la primera mujer—doctora Cristiana Morrell—al Consejo de los Colegios médicos ingleses.

1898 Ethel Mary Charles fué la primera mujer inglesa en obtener un diploma de arquitecto. Su hermana obtuvo el suyo dos años después; pero hasta 1911 no hubo otra. Hoy están asociadas al Instituto de arquitectos británicos 114 mujeres, dos son miembros de honor, y cursan la carrera de arquitectura 200 estudiantes femeninas. Es una mujer, Elizabeth Scott, quien recibió el encargo de construir el famoso Teatro Memorial en la ciudad natal de Shakespeare, Stratford sobre el Avon, una de las ocasiones más señaladas de esta época para el lucimiento de un arquitecto.

Las instituciones y escuelas de ingenieros civiles, mecánicos, electricistas y náuticos admiten ahora a las mujeres, y éstas empiezan ya a destacarse en profesiones de tan altas exigencias. La aviadora Amy Johnson causó una sensación con su tremendo vuelo a Australia; pero la gente olvidaba ó ignoraba que había sido la primera mujer que obtuvo su título de mecánico de avia-

ción, antes que el de piloto. La aviadora norteamericana Amelia Earhart ha logrado fama extraordinaria, hasta el punto de ser llamada «el Lindbergh femenino», con sus vuelos solitarios a través del Atlántico y del Pacífico.

En el campo de la literatura, especialmente en la novela, las mujeres ocupan ahora un rango que es iguala absolutamente a los hombres. Citar nombres sería ocioso. En las bellas artes van conquistando su puesto desde que los impresionistas franceses las acogieron a su lado. En la pedagogía, especialmente en su parte infantil, el nombre de María Montessori domina a todos los demás. Sus enseñanzas han influido en todas las esferas de la educación moderna, y Margarita MacMillan se adelantó por su parte a sus contemporáneos británicos.

Grandes adelantos se han realizado en los servicios de maternidad, puericultura y anejos. Aumentaron los conocimientos, no sólo de las madres, sino también de los médicos, comadronas y enfermeras; y merced a la institución de servicios sociales, socorro al paro y a la enfermedad, ha disminuído bastante la enorme mortalidad infantil de la anteguerra. Mucho, sin embargo, queda aún por hacer en este terreno.

Es notable el incremento constante del interés social y político entre las mujeres durante el último cuarto de siglo. En numerosas organizaciones políticas y sindicales a mujer ocupa hoy puestos destacados. Miles de trabajadoras del país laboran hoy como concejales, como miembros de los Consejos locales de Instrucción pública, de Comités para la construcción de viviendas, y en general toman una parte tan activa como útil en la vida social. Hay en Inglaterra regiones donde el sector más activo y militante del movimiento laborista es el femenino. También las mujeres se encuentran, en muchos países, a la cabeza del movimiento contra la guerra. Pero la época sombría por que estamos atravesando, cuajada de peligros, exige un nuevo levantamiento femenino, impulsado por el mismo entusiasmo que aquel otro que tuvo por primer fruto la emancipación actual de la mujer.

Sylvia Pankhurst.

(Prohibida la reproducción.)

RUTAS DE AMÉRICA

PROTOCOLO CONTINENTAL

Se han iniciado los preparativos para recibir la visita del presidente del Brasil, don Gétulio Vargas. La Argentina va a hacer un gran recibimiento al mandatario brasileño; se va a colmar la medida de los agasajos, de las demostraciones cordiales, de los homenajes que requiere el protocolo... Exactamente igual que cuando, el año pasado, visitara al Brasil el presidente de la Argentina, don Agustín Justo. Los brasileños también fueron obsequiosos, efusivos, para no desmentir el «muy obligado», tradicional en aquei país... Millones de contos y de pesos argentinos valen estos viajes, y hay que darlos por bien gastados, aunque cuesten muchos sudores y dolores de cabeza a los pueblos, porque, si hemos de creer a los políticos, ellos permiten un mayor intercambio y reciprocidad comercial entre brasileños y argentinos. El aislamiento no conduce a ninguna parte, sobre todo, en esta época del

automóvil, del aeroplano, de la radio, del cine, etc., que exigen una movilidad extraordinaria. Pero, aquí cabe preguntar: ¿Se vive hoy como ayer? ¿Es más barato el café? ¿Mas fácil de adquirir el pan? ¿Se viste mejor? ¿Es más cómoda la casa? ¿Se disfruta de más felicidad?... Todo sigue lo mismo que antes de las visitas protocolarias... La política promete siempre resolver todos los problemas, y los pueblos, como son ingenuos, esperan que una vez terminados los espectáculos públicos de estas visitas oficiales, se traduzcan en hechos las palabras llenas de optimismo que se cruzaron de labio a labio durante las peroratas protocolares. Después que se apagaron las luminarias y se limpia el último plato del festín, cada país busca su acomodo... Las promesas son siempre promesas; pero la realidad es otra.

F. Barrios Vallejo.

Buenos Aires.

Para la suscripción pro sanatorio de El Tomillar

	Pesetas
Suma anterior.....	157,50
Un antifascista alemán, que se compromete a entregar donativos mensuales si la suscripción se organizase en esta forma.....	25
D. Isacio Contreras Romero	100
D. Manuel Montilla.....	5
D. Manuel Rivero Borrego...	5
D. Vicente Rangel.....	1
D. Antonio Burguillos.....	0,50
Dos madrileños.....	6
Viuda de Linares.....	1
Un sevillano.....	5
Un radical.....	2
Sánchez y Sánchez.....	2
Alonso.....	5
Pepita C.....	1
Almunia Cobos.....	5
Total.....	317,00

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

VIDA LOCAL

De la muerte de Jiménez Oliver

Honras fúnebres

En el templo de San Andrés se celebraron esta mañana solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de nuestro inolvidable compañero Antonio Jiménez Oliver, que falleció el pasado día 6.

El piadoso acto constituyó una sentida manifestación de duelo, prueba de las muchas amistades con que contaba el finado.

Terminada la misa, se cantó un solemne responso, desfilando los concurrentes al funeral, entre los que recordamos al alcalde, señores Contreras, y su secretario, señor Vila, ante el duelo, que estaba integrado por don Cecilio Sánchez del Pando, el director de EL LIBERAL, el redactor jefe y personal de la Redacción y una representación de la Asociación de la Prensa.

A su desconsolada viuda, doña Emilia López; hermanos y demás familia renovamos la expresión de nuestra condolencia por la desgracia que les aflige.

MUNICIPIO

Manifestaciones del alcalde

El alcalde, señor Contreras, al recibir esta mañana a los periodistas, les manifestó que en la Intervención municipal están puestos al pago los siguientes conceptos de deuda municipal.

Cupón de «Reformas de la ciudad», vencimiento primero de Enero de 1933, 365.377,50 pesetas; cupón de «Aguas», vencimiento primero Abril de 1933, 130.207,80.

Amortizaciones.—Obligaciones de «Aguas», sorteo primero de Julio de 1933, 9.880,00; obligaciones de «Aguas», sorteo 2 de Julio de 1934, 9.880,00. Total pesetas, 645.552,50.

Estos pagos se contabilizan con cargo al rendimiento de los gravámenes especialmente afectos que figuran en el presupuesto municipal con el fin determinado a que se aplican.

Otro Congreso

Cumplimentaron al alcalde los señores don José María Ots, catedrático del Centro de Estudios de Historia de América de la Universidad de Sevilla, y don Juan Tamayo, director del Archivo General de Indias, conversando con el señor Contreras de asuntos relacionados con el Congreso Americanista que tendrá lugar en nuestra ciudad en el otoño próximo.

La Comisión de Hacienda

Presidida por el alcalde, señor Contreras, y con la asistencia del presidente de la Comisión, señor Jiménez Tirado, y los vocales señores Fernández Arenas, Bago Quintanilla, Lara Cansino, Rodríguez Alonso, Pérez González y Madrigal, se reunió esta Comisión, acordando, entre otros asuntos de menor interés, proponer al Ayuntamiento que se soliciten de la Superioridad determinadas aclaraciones y modificaciones a la Ley especial económica de 16 de Noviembre último para mejor acomodarla a los intereses generales de la ciudad y hacer más llevaderas las cargas que, por virtud de la misma, se imponen al pueblo de Sevilla.

Letras de luto

En la iglesia de la Concepción (barrio Nervión) ha tenido lugar en la mañana del lunes una solemne misa de «Réquiem» en sufragio del alma de don Gabriel Moya Sanjuán, con motivo de cumplirse el cuarto aniversario de su fallecimiento.

Además de la familia del extinto, asistieron al acto muchas de las amistades con que en vida gozó el finado.

A sus hijos, hijo político, hermanos, nieto y demás parientes les renovamos nuestro sentido pésame.

Sobre los robos en los puestos de periódicos

La Sociedad de vendedores de periódicos nos envía un escrito, en el que nos denuncia el robo de que ha sido víctima uno de los afiliados, dueño del puesto de calle San Pablo. Durante la noche unos ladrones se han llevado todo el material que el modesto comerciante tenía para la venta, no dejando sino el armazón de tablas. Con este motivo nos ruegan transmitamos a las autoridades su petición de que den órdenes a los guardias para que estrechen la vigilancia durante la noche cerca de los puestos de periódicos, pues en poco tiempo son cuatro ó cinco los puestos que han sido desvalijados.

Advertencia contra un timador

Un suscriptor nos da cuenta en una carta—no lo hace como denuncia—de la serie de timos que un sujeto lleva dados en el barrio de la Boroguenería. Para llevarlos a cabo, ofrece muebles de saldo, docenas de huevos que quedan de cuenta y otras gangas, y procura dar la sensación de confianza al no demostrar interés por que se le haga depositario del dinero. Una vez que na conseguido hacer un cliente, la persona indicada por la presunta «víctima» se dirige al lugar donde se halla la supuesta mercancía, y en el camino se vale de trazas para apoderarse del importe del negocio, empleando para ello medios persuasivos.

En la carta de referencia sólo se habla de advertir al vecindario contra otros posibles intentos de timo «para cortar — así dicen — la brillante carrera sin obstáculos del activo timador».

Queda complacido nuestro comunicante, cuya buena intención agradecerá seguramente el público como merece.

RELOJES DE PULSERA
RELOJES DE BOLSILLO
RELOJES DE PARED
RELOJES DE SOBREMESA
RELOJES DESPERTADORES
Los mejores y más baratos en el

Bazar Joyería
HARINAS, 15

Izquierda Republicana

En el local de Izquierda republicana se celebró el día 9 una reunión de la Junta municipal del cuarto distrito para los cargos de presidente, secretario y vocal de la expresada Junta, como asimismo los veintidós jefes de las Secciones del distrito.

Fueron elegidos los siguientes: Presidente, don Francisco Franco Vizcaino; secretario, don José Romero Pérez, y vocal, don José Recio del Rivero (hijo).

También fueron designados los jefes de las Secciones.

Se acordó hacer pública y enérgica protesta del suceso de Aznalcóllar y del proceder de la Compañía de Tranvías al elevar las tarifas.

Fue ampliamente tratado todo lo concerniente a la preparación de la lucha electoral, acordándose cooperar a una labor eficaz de propaganda, al objeto de incrementar el número de afiliados al partido.

SOCIETARIAS

Federación Andaluza de Trabajadores

A los propietarios, industriales y comerciantes católicos sevillanos: Constituida en Sevilla la Bolsa de Trabajo de la Federación Andaluza de Trabajadores, nos es grato ofrecernos a todos los propietarios, industriales y comerciantes en la inteligencia de que en nuestros Sindicatos encontrarán los diligentes obreros, verdaderos propagandistas de la religión de Cristo, como igualmente trabajadores conscientes de sus deberes, que sólo aspiran a la realización de la verdadera estabilidad y confianza en el trabajo, sin bajezas que nos menosprecien, pues conscientes de nuestros deberes, como antes digo, sólo aspiramos al engrandecimiento de nuestra amada España, como patriotas y al bienestar de nuestros hijos como padres.

Nuestros Estatutos son sanos y la disciplina de nuestra Asociación nos obliga a respetar los principios fundamentales del trabajo, el acatar a las leyes é igual que defiende nuestros derechos como ciudadanos españoles que somos, nos obliga al más exacto cumplimiento de nuestros deberes.

Hago un llamamiento a la clase patronal para que de nuestros Sindicatos haga acopio de personal para sus industrias, en la seguridad de que satisfarán todas sus aspiraciones.

Sevilla, Mayo 1935.—Por la Federación Andaluza de Trabajadores, el presidente.

Lesionado por la coz de una caballería

Procedente de La Rinconada ingresó anoche en el Hospital Miguel Cubero López, que vive en la Huerta de San José.

Fue asistido por el doctor Regli de fuertes contusiones en el plano costal derecho, causadas por la coz de una caballería; pronóstico reservado.

Vida religiosa

Hermanidad de Nuestra Señora de los Reyes, de la capilla de Molviedro

Esta Hermanidad cumple un deber, para ella gratísimo, de hacer llegar por conducto de las columnas, siempre hospitalarias, de la Prensa sevillana, su más profundo y sincero agradecimiento, tanto a las dignísimas autoridades de Sevilla por el valioso apoyo prestado a esta Corporación, como a la citada Prensa en general por su desinteresado concurso en las diferentes notas publicadas, y á tood el pueblo de Sevilla por el cordial afecto y entusiasmo demostrado en el desfile de esta procesional romería á la finca de «Fuente Quintillo» en el presente año de 1935. Gracias á todos. Viva Nuestra Señora la Santísima Virgen de los Reyes, de la capilla de Molviedro!—La Junta de Gobierno.

Del suceso de calle Céspedes

Una suscripción

Suscripción organizada por un grupo de compañeros y amigos del chofer Antonio Sánchez Alvarez, víctima del suceso de calle Céspedes, á favor de su viuda y sus tres hijos: Camareros del Café Hernal, 20 pesetas; don Gustavo Luca de Tena, 10; don Antonio Sánchez Bedoya, 10; don José García Rodríguez, 10; don Antonio Hernández Nalda, 10; J. Y. G., 10; Un amigo, 10; don José Rebollo, 10; don Juan Hoyos Limón, 5; don Joaquín J. Távora, 5; don José Juan Jiménez, 5; don Antonio Rincón, 5; don Cayetano Sánchez Pineda, 5; don Miguel Casella, 5; señor García Gregorio, 5; don Elías Muñiz, 5; don Manuel Belmonte, 5; don Eduardo Pagés, 5; don Guillermo Gómez de Velasco, 5; don Juan X. X., 5; don Adolfo Cuéllar, 5; don José Rubio, 5.

Don Daniel Herrera, 5; don Cristóbal Puerta, 5; don Benedito de Mora, 5; don Celestino de la Cruz, 5; don Emilio Martínez, 5; don José Huesca Rubio, 5; don José Benjumea, 5; don Carlos Ortega, 5; don Angel Rodríguez, 5; C. T., 5; don Manuel Ríos Sarmiento, 5; don Manuel de Ayala, 5 don José Mejías y Asencio, 5; X. X. X., 5; don Luis Rodríguez, 2; don Tomás González, 2; don Rafael Ordóñez, 1; don Francisco Gómez, 3; don José López, 1,30; don José Suárez, 2; don Luis Oñoro, 1; señor Avedillo, 2; don Otto y señora, 2; don Manuel Herrera, 1; X. X., 0,50; A. P., 1.

J. S. R., 1 peseta; A. P., 1; M. M. M., 1; S. M., 1,50; J. M., 2; don Francisco B., 3; don M. Carretero, 2; don R. Oy, 3; don José Cabeza, 1; E. R. y M. A., 2; E. G., 2; J. G., 1; F. S., 1; tres parroquianos, 3; don Luis Varga, 1; don Pedro G. Quijano, 2; doña Carmen Cordero, 1; doña Enriqueta Domínguez, 1; un donante, 1; L. M., 2; D. O., 3; don Marto Calero, 1; don José Guijarro, 1; señorita Santa Cruz, 2; don Manuel Cuadrado, 1; don José Ramón Moreno, 2.

Don José Fernández, 1; don Pedro Sánchez, 3; don Enrique Rodríguez, 2; F. A. R., 2; don José Pardo, 2; don Adolfo Mendiola, 2; don Antonio Bernal, 1; don José María Tassara, 2; don Juan Trigo, 1; don José María del Rey, 2; don Rafael Medina, 1; don Félix Gaytande Ayala, 2; X. X., 1; Y. Z., 1; don Enrique Pérez Aranda, 1; don Pelayo Jiménez Jiménez, 2; don Antonio Morillo, 3; uno y otro, 2; N. T., 2; M. C., 2; don Francisco Vico, 1; don Antonio Escobar, 5; don Tomás Muruve, 5; F. B., 5; don Alberto García, 1; don Eusebio Pérez, 5, y M. X., 1.

Enviado el día 5-5-35, 349,30 pesetas.

Se admiten los donativos en el Café Oriental, calle Sagasta; en el American Bar y en esta Administración.

Tertulia del Arenal

El próximo día 16, á las diez de la noche, en el local de nuestra Sociedad, darán lectura de algunas de sus obras los insignes autores dramáticos don Serafín y don Joaquín Alvarez Quintero, socios de mérito de esta entidad.

Frontón Betis

Todos los días grandes partidos y quinielas

- 1.ª tarde 6-1 á 35 pesetas.
- 2.ª noche 5-2 á 28 pesetas.
- 1.ª noche 1-6 á 45 pesetas.
- 2.ª noche 6-3 á 71 pesetas.
- 3.ª noche 3-1 á 68 pesetas.

Teatro Lloréns

Hoy jueves, últimas exhibiciones de **CAROLINA** por Janet Gaynor. **MANANA ESTRENO DE Amor sublime (STINGARNE)** por Irene Dunne y Richard Dix.

EL LIBERAL hace 25 años Ojeada retrospectiva

15 DE MAYO DE 1910

En el editorial de hoy publicábamos un artículo de nuestro querido compañero de Redacción é ilustre poeta José Muñoz San Román, titulado «Confraternidad Hispanoamericana». Del interesante artículo entresacamos el siguiente párrafo: «Con la poesía, que es ritmo, luz y aroma del sentimiento; con la prosa galana y sugestiva, viril y pujante, que es nervio y medula de la idea avasalladora, mantendremos por siempre en alto el solio de nuestra espiritualidad en esos pueblos nacidos al calor de la inspiración y del poderío de nuestros héroes, á la luz del genio esplendoroso de la vieja madre, que es invencible...»

—En la Sala capitular se reunieron, bajo la presidencia del señor alcalde, los concejales y mayores contribuyentes, á fin de verificar la elección de compromisarios para la de senadores, resultando elegidos los señores don Pedro Rodríguez de

la Borbolla, don José María Olmedo Carranza, don José Marañón y Lavín, don Luis Fernández Palacios y don Pablo Guerra Camarero.

—En la Academia de Ciencias se celebró la recepción del nuevo académico señor Dato.

—Este leyó un discurso sobre «La justicia social», lleno de párrafos profundos y brillantes, los cuales fueron acogidos con grandes ovaciones.

—Se aseguraba que cinco prohombres liberales aspiraban á que sus hijos fueran secretarios del Congreso, entablándose con ello una lucha enconada.

Dichos aspirantes eran los hijos de los señores Cobián, Arias de Miranda, Gimeno, Weyler y López Domínguez.

No sólo eran éstos los que pretendían dichas secretarías; se hablaba de muchos más y de que seguramente el conde de Romanones también tendría su candidato.

NOTICIAS AUDIENCIA

En automóvil marchó á Madrid el procurador de este Ilustre Colegio, nuestro querido amigo don Antonio Herrero.

Sillas y veladores plisables de Vitoria. Mesas de billar automático. Abelardo Ojeda, Cruz Verde, 5.

— Peña Bética —

Se pone en conocimiento de los señores socios pertenecientes á ésta que el próximo domingo 19 del corriente, á las once de su mañana, en primera citación, y á las once y media, en segunda, se celebrará Junta general ordinaria, en su domicilio social, avenida de la Libertad, 56, con el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior, Presentación del estado de cuentas y Elección de nueva Junta directiva.

Por la presente se ruega á todos los señores socios la más puntual asistencia.

La mejor imprenta, MANUEL SOTO. Pi y Margall, esquina Sierpes.

Baldomero Ferreira, el acreditado mecánico de dentistas, ofrece á los señores odontólogos y á sus amistades su nuevo domicilio en calle González Cuadrado, 25, duplicado.

Enfermos de la sangre, curaréis con el Tratamiento Zendejas núm. 1.

La Unión Cultural y Humorística de San Marcos organiza un ciclo de conferencias á base de charlas médicas, comenzando la primera de la serie el jueves día 16, á las diez de su noche, en su local, San Luis, 17, por el socio don Juan Salas González, médico cirujano, profesor ayudante de la Facultad de Medicina, sobre el tema «Profilaxis de las enfermedades más frecuentes en la infancia».

Universidad de Sevilla

CENTRO DE ESTUDIOS DE HISTORIA DE AMERICA

El catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras don Jorge Guillén, pronunciará el próximo viernes, día 17 de los corrientes, una conferencia sobre «Sor Juana Inés de la Cruz», en el aula máxima de la Universidad, á las siete de la tarde.

Pertenece esta conferencia al curso que viene explicando en este Centro el profesor Guillén, sobre «La literatura en nueva España durante el siglo de oro».

Teatro Lloréns

Tiene más eficacia el socorro á través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar á aquella entidad:

Hoy jueves, últimas exhibiciones de **CAROLINA** por Janet Gaynor. **MANANA ESTRENO DE Amor sublime (STINGARNE)** por Irene Dunne y Richard Dix.

TRIBUNAL DE URGENCIA

Ante este Tribunal se vió la causa seguida contra José Pelayo Victoria, por atentado é injurias.

Le pide el fiscal por el primer delito tres años, cuatro meses y ocho días y 500 pesetas, y por el segundo, dos meses y un día.

El señor Rebollar solicitó la absolución.

La Sala se retiró á deliberar, y condenó al procesado á dos meses y un día y 250 pesetas, lo que supone un triunfo para la defensa.

— Peña Bética —

Se pone en conocimiento de los señores socios pertenecientes á ésta que el próximo domingo 19 del corriente, á las once de su mañana, en primera citación, y á las once y media, en segunda, se celebrará Junta general ordinaria, en su domicilio social, avenida de la Libertad, 56, con el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior, Presentación del estado de cuentas y Elección de nueva Junta directiva.

Por la presente se ruega á todos los señores socios la más puntual asistencia.

La mejor imprenta, MANUEL SOTO. Pi y Margall, esquina Sierpes.

Baldomero Ferreira, el acreditado mecánico de dentistas, ofrece á los señores odontólogos y á sus amistades su nuevo domicilio en calle González Cuadrado, 25, duplicado.

Enfermos de la sangre, curaréis con el Tratamiento Zendejas núm. 1.

La Unión Cultural y Humorística de San Marcos organiza un ciclo de conferencias á base de charlas médicas, comenzando la primera de la serie el jueves día 16, á las diez de su noche, en su local, San Luis, 17, por el socio don Juan Salas González, médico cirujano, profesor ayudante de la Facultad de Medicina, sobre el tema «Profilaxis de las enfermedades más frecuentes en la infancia».

CARTELERA

Funciones para el jueves 16

CINE SIERPES. — «Vampiresas de 1933».

TEATRO LLORENS. (T. 26828.) Desde las 6'30, últimas exhibiciones de «Carolina», por Janet Gaynor y Lionel Barrymore.

SALON IMPERIAL. (T. 26878.) Desde las 6, «El robo de Mona-Lisa», por Willy Forst (único día). Butaca, 1'00.

ESPECTACULOS S. A. G. E.: **GOLISEO ESPAÑA.**—A las 7 y 10'30, debut de la compañía Lupe Rivas Cacho con la farsa cómica «A divorciarse tocan» y gran fin de fiesta.

PATHE CINEMA. — Continua, desde las 7, Actualidades y «Se acabó la crisis». Entrada única, una peseta.

TRIANA CINEMA.—A las 6'30, en continua, «Prosperidad», últimas exhibiciones.

CINE FLORISIA.—Desde las 7, últimas exhibiciones de «Tarzán y su compañera», en español. Mañana viernes, «Viva Villa!», en español. Reestreno.

CINE JAUREGUI.—Empresa Villa Sol. «Hollywood conquistado», en español, por Spéncer Tracy, «Pat» Peterson y John Boles. Villa Sol inaugura su temporada de verano el sábado 18 con la mejor película de Franziska Gaal, «Fruta verde», en español.

CINE ESPERANZA.—Extraordinario programa: 1.º Algunas escenas de «Un secuestro sensacional», en español. 2.º «Una noche tranquila», por La Pandilla. 3.º «Diez días millonarios», por Milagros Leal, en español. Preferencia 0'50. Silla 0'30.

TEATRO DEL DUQUE.—Continua, desde las 5, la extraordinaria película española «El Niño de las Coles», por Rafael Arcos. Butaca, 1'00. Anfiteatro, 0'50.

CINE AVENIDA.—«El hijo del Carnaval», reestreno hablado en español, por Iván Mosjoukine. Continua, desde las seis y media.

FRONTON BETIS.—Tarde, á las 6: Gárate-Lagarra y Pradera-Urresti. Noche, á las 10: 1.º Eibarrés-Enrique y Ramos II-Elorza. 2.º Aróstegui-Egurola y Gorospe-Goenaga I.

SALON ZAPICO.—Cabaret.

KURSAAL OLIMPIA.—Varietés y bailes hasta la madrugada.

INFORMACIONES VARIAS

CHARLA GITANA

El bailarín Rafael Ortega pierde una fortuna por no embarcarse

En la Campana, junto a un grupo de toreros que no torearán, encontramos a este formidable bailarín gitano que se llama Rafael Ortega. Está muy aseñorito el cañi de la Alameda: mascota negra, redonda, como las de Renovación Española; camisa de largos picos en el cuello, sujetos, para que no levanten el

ganda la tenían hecha allí con mi nombre y con mi retrato. Yo lo he sentido mucho; pero una fuerza superior a las mías, un miedo insuperable, un temblor en tó mi cuerpo, que no me dejaba vivir, han inducido para que ahora mismo estemos hablando tú y yo delante de estos Hércules de mi Alameda de mi arma. ¡Al demonio el dinero...!

—¿Y ahora qué planes tienes?
—Me han solicitado varias artistas para formar pareja: Laura de San Telmo, Pastora, Custodia Romero. Estoy esperando una contestación de Antonia Mercé (La Argentina). Me gustaría bailar con esta bailarina, para mi gusto la mejor de España. Yo iba muy bien con Encarna. Nos compenetrábamos. A mí me hacía caso en muchas cosas. Yo le he quitado que «agachonara» el baile. Hoy baila más gitana que nunca. ¡Habrás gustado un horror! Encarna tiene un temperamento como el mío. Podía conmigo. Me sacaba de mis casillas. Con Pilar puedo yo. Con Encarna no puede nadie. El bailarín que no la acompaña no baila más con ella. Es una mujer que duerme bailando. ¡Y una señora! ¡Toda una señora...!

—¿Y con todos esos elogios a tu pareja te quedas en España?
—Yo soy un bailarín en tierra firme... Yo no me subo en un «aeroplaneo» por un cortijo. Yo no ando por la cubierta de un barco por diez millones. ¡No me gustan ni los automóviles! El tren, y en tercera, charlando con mis gentes, de chuffa con los míos, bailando pa divertirme, sin pensar en el dinero. ¡Ya lo ganare!
—Mira que la vejez llega, y el baile no es cosa de viejos.
—Pues pongo una academia. ¡Para que quiero yo tanto dinero? ¡Para no disfrutarlo? Porque yo no he



Rafael, con su baile gitano, domina el mundo desde una maceia. ¡Abajo el agua y arriba el baile!

vuelo, con presillas de plata; traje negro, de irreprochable corte; zapatos de terciopelo negro, y... si nuestros ojos no mienten—y todavía no mienten!—nos pareció observar en su rostro algo que sólo se obtiene a la media hora de estar delante de un tocador... y no de guitarra. ¡Estamos! Bueno.

Le leemos a Rafael un suelto de nuestro fraternal colega «Heraldo de Madrid», donde se da cuenta del debut en el teatro Colón, de Buenos Aires, de la incomparable artista Encarnación López (La Argentina).

—Ya lo sé—nos dice—. ¡Y habrá gustao un disparatón! ¡Es mucha artista La Argentina!

—¿Pero tú no estabas contratado para esa tournée?

—Yo sí. Y tenía tomado un anticipo de tres mil duros, que he devuelto.

—¿Y por qué no has ido a América, se puede saber?

—Porque yo no soy Colón. Yo soy Rafael Ortega, na más.

—¿Miedo?

—No, señó. ¡Pánico! Verás. Yo firmé, porque me traían loco los periodistas y amigos de Madrid. Firme, sí, señó; pero cuando se acercó el día de embarcarse en Barcelona cogí primero a Pilá y le dije: Dile a tu hermana que yo no voy. Que no me embarco por lo que vale Cuba. ¡Que no! Le devolví los trajes que a su costa me había hecho para que los luciera otro artista; tú al Banco, devolví los tres mil duros y cogí el tren para Sevilla.

—¿No ha habido medio de convencerte?

—No. Mira. Yo he tentó delirios por mi mare. Yo quiero a mis sobrinos como si fueran mis hijos. Yo quiero a mi hermano Enrique más que a mí mismo. Bueno, pues si la salvación de todos ellos fuera un viaje por «la más» no se salva ni uno. ¡Te das cuenta?

—¿Pero tú te has embarcado alguna vez?

—Yo, sí. ¡Por eso no lo hago más! Yo me embarqué con Pilá para Palma de Mallorca. No vivo allí todavía porque el comisario de Policía me metió en el buque a la fuerza y me encerraron en un camarote. ¡Las que pasé en día y medio de viaje! ¡Y ahora dieciocho días dando tumbos! ¡Por tos los dineros del mundo!

—¿Pues has dejado en el muelle un capitaito.

—Mi contrato primitivo eran treinta funciones a mil pesetas por noche. Seis mil duros en un mes. Luego de la Argentina, y ya en contrato aparte, hablé a Encarna de «Chisle», Lima, Perú, Méjico, la Habana, er pueblo ese donde se hace el cine. ¡Qué sé yo! Esa Encarnación es una mujer muy valiente. No hablaba más que de viajes. De aquí allí se toma el avión. Luego ese tren que va cargado de un cable. De Río Janeiro a España nos vamos en er Zepelín... ¡Qué dice, Encarna? ¡Yo me «ví» amontá» en esa casa andando, való? Y oyéndola a ella se me iban quitando las ganas...
—¿Habréis quedado disgustados, entonces?

—Por mi parte, no. Ellas llevan a otro bailarín. Claro que la propa-



El barco y el agua, eternos monstruos de los que huye todo faraónico.

ido porque sé que no vorvía. ¡Lo soñé una noche! ¡Ya me estaba viendo yo amarrado a una tabla con una barra de plomo a los pies, y los tiburones comiéndose mi cuerpo! ¡Que no, Encarna! ¡Que no, Pilá de mi vía! ¡Rafael se quea en tierra! ¡Cobarde! ¡Mejé! ¡Que de ningún cobarde se ha escrito na? Pues de este cobarde siguen todavía escribiendo. ¡Y lo que queda!

—¿Tienes algún proyecto grande?

—Yo no tengo na grande, porque no soy ambicioso. Ahora voy a Madrid con Federico García Lorca, que tiene escritas unas cosas muy flamencas y que él toca al piano. Vamos a dar un recital, como él dice. Los dos solos vamos a llenar el teatro tres ó cuatro noches. Y mientras me ocurra esto, yo no voy a «Chisle» porque a mí no se me ha perdido ná en «Chisle». ¡Que van a traer mucho dinero de América! ¡Para ellas! Yo con salí, unas «papas en alcancil», dos ó tres «jirviendos», cuatro ó cinco «prejendis» y ve a mis sobrinos corriendo por la Alameda, soy más felí que Romanones...

—En resumen, ¡que tú eres terrerrestre!

—Completamente. Yo no como arvellanas porque las venden en un barquito.

—Pues tú allá con tu miedo, Rafael.

GALERIN

LA DIABETES VENCIDA

«PANCRELINE». Único específico científico que recomiendan señores Médicos para la desaparición total de la Glucosa. Remitimos gratis tratado y cura Diabetes. Laborts. «UDA». Sec. «Pancreline». Conons. 7. Barcelona. En Sevilla: Angel Ferrés. Plaza Encarnación, 34.

Notas de Italia JEREZ

LAS RELACIONES ITALO-POLACAS

Las relaciones italo-polacas, que desde antiguo han sido siempre muy cordiales, se han estrechado todavía más en estos últimos tiempos, como consecuencia de la aumentada importancia internacional de Italia, dando lugar a la constitución en Varsovia de un Comité Polonia-Italia, al que se han adherido las personalidades y las entidades más importantes de Polonia.

UN NUEVO CUADRIMOTOR ITALIANO

El nuevo aeroplano cuadrimotor italiano 574, con el cual el general Pellegrini, jefe de la aeronáutica civil italiana, ha llegado a París, ha despertado la admiración de los técnicos franceses.

Aparatos de este tipo serán utilizados para el servicio de París a Roma, que podrá ser efectuado en 5 horas 3/4, con escala en Marsella. La salida será a las 12 3/4 de la mañana de París, y la llegada a Roma, a las 6 1/2 de la tarde.

ACUERDOS AEROS FRANCO-ITALIANOS

Para tratar de los detalles de la convención aérea esbozada en Stresa entre los Gobiernos de Francia y de Italia, el ministro francés del Aire, general Denain, se trasladará próximamente a Roma. Esta visita permitirá reforzar la colaboración técnica entre los dos países para todos los asuntos de aviación, realizando en este campo los acuerdos celebrados en Roma a principio de año.

El pasado domingo llegó a Jerez nuestro distinguido convecino y cuito notario don Manuel García Atance, diputado a Cortes por esta provincia y nuevo subsecretario del ministerio de Justicia.

En los andenes de la estación se encontraban el alcalde, señor Narváez Ortega; diversas otras autoridades y numerosos amigos y correligionarios.

Al entrar el tren en aguas se escucharon numerosos vítores y aplausos.

En uno de los departamentos de la estación tuvo lugar una recepción.

El señor García Atance recibió en su domicilio numerosas visitas.

Por la noche fué obsequado con un vino de honor en el Centro de Derechas Independientes.

Allí celebró un cambio de impresiones con las directivas locales de Acción Popular, con los miembros de la minoría cedista del Ayuntamiento y con otras representaciones del partido, que llegaron de diversos pueblos de la provincia.

A la una y media de la tarde del lunes, y por el ilustre Colegio de Abogados de Jerez, ha sido obsequado con un banquete.

El número de comensales ascendió a medio centenar.

En la noche de hoy el señor García Atance ha regresado a Madrid.

—Ha tenido lugar la constitución del Sindicato apolítico denominado «Casa del Trabajo, afecto al Frente Nacional de Trabajadores».

Bendijo el local el arcipreste de las iglesias de la ciudad, doctor don Juan Ruiz Candil.

Luego fué leído y aprobado el reglamento, y a continuación eligióse por aclamación la directiva.

Hicieron uso de la palabra varios obreros, entre ellos Vicente Mosteiro, propagandista enviado a Jerez por el Frente Nacional de Trabajadores.

—En la iglesia del convento de las Reparadoras recibió el Pan de los Angeles la encantadora niña María del Carmen Moreno Herrera, hija de los condes de los Andes.

Después de la ceremonia religiosa sirvióse a los familiares de la nueva comulgante un espléndido desayuno, del que participaron cien niñas pobres que reciben educación en la escuela de las Reparadoras.— Pareja.

ZAPATOS PARA CABALLERO marca AVION Irrompibles A PESETAS 14'50

Bazar Joyería HARINAS, 15

ARAHAL

Como estaba anunciado, días pasados se celebró en el teatro Campomar, de Arahál, el anunciado acto de afirmación republicana organizado por la juventud de U. R. de dicha localidad.

Hicieron uso de la palabra los señores Moreno y Pedregal, por la juventud del citado pueblo, y por la de Sevilla los señores Rodríguez Vargas y Cuevas.

El salón del teatro se encontraba completamente abarrotado, siendo todos los oradores aplaudidos.

La expectoración difícil en los ataques gripales

Que la gripe tiene carácter infeccioso, cuyo germen es el «Bacilus Influenza», está bien comprobado, como lo es igualmente que la primera emergencia, donde encuentra anidamiento para desarrollar su maleficio, es en la laringe y los bronquios. Cuanto más éstos se encuentran debilitados por afecciones añejas—al iniciarse el ataque gripal—más cerca se está del peligro de la neumonía ó inflamación de los tejidos pulmonares, cuyas consecuencias son siempre temibles.

El primer efecto de la reproducción, fantástica, de los bacilos gripales es la tos seca; los teidos agarrados impiden expectorar. Se comprende la necesidad de un bálsamo que aseptice, mate los bacilos y promueva la expectoración, primer síntoma de mejora. La farmacopea moderna, ofrece a los pacientes el incomparable bálsamo Thus Serum; y unas cuantas cucharaditas, sueltas, ó en alguna tisana, aún en agua caliente durante el día, son el gran remedio para estas afecciones; el alivio suele ser inmediato.

El Thus Serum es la asociación de elementos balsámicos, cicatrizantes; y por su virtud terapéutica, contrarresta la violencia de los bacilos, impidiendo su proliferación. La tos más pertinaz, cede casi al momento, con este soberano bálsamo anticatarral.

La primera Exposición nacional del cultivo del tabaco

Durante el próximo mes de Junio tendrá lugar en Madrid, y en el Palacio de Exposiciones del Retiro, la primera Exposición Nacional del Cultivo del Tabaco.

Esta exhibición, organizada por el Servicio del Cultivo del Tabaco, posdrá de manifiesto el resultado de la paciente labor efectuada durante doce años para aclimatar el cultivo de esta interesante planta; todos los problemas de índole agrícola é industrial que ha habido que resolver, tendrán adecuada representación en dicho certamen.

Con el fin de que el público pueda familiarizarse con el aspecto del tabaco en el campo, el Palacio de la Exposición se verá rodeado de plantaciones de las variedades hoy día en cultivo y de las más interesantes exóticas en vías de aclimatación.

En las diferentes secciones se dará amplia cabida a los aspectos científicos, sociales é industriales del tabaco.

Finalmente se pondrán a disposición del público muestras de labores de los principales tipos de tabacos del mundo (oscuro, tabacos rubios de cigarrillo y tabacos turcos), todas ellas conseguidas con tabacos cultivados en nuestro país.

Se desarrollará durante los días de la Exposición un ciclo de conferencias por los elementos técnicos más competentes y en los aspectos sociales por conferenciantes destacados de los sindicatos y Asociaciones tabaqueras.

De acortamiento agrícola de primer orden puede conceptuarse este certamen, que no dudamos tendrá la resonancia que merece por su importancia é interés.

Villanueva de las Minas

Con motivo de la feria de este pueblo contendieron amistosamente el equipo Betis Balompí (reserva), de Sevilla, y el local Minas de la Reunión.

Los béticos empezaron desarrollando un juego magnífico, que nos hizo pensar en la pérdida del triunfo; pero no pasa mucho tiempo sin que los mineros pongan a contribución el coraje y amor deportivo propio de los chicos de la localidad.

Dos tantos consigue el Minas en esta primera etapa con maestría insuperable, por Bejaranillo y Recio.

En el segundo tiempo los béticos se rehacen, substituyendo al portero Espinosa por Suárez, que no tiene mejor fortuna que su compañero, pues ve cómo la red es invadida otras tres veces por el esférico. Los blanquiverdes sacan fuerzas de flaqueza, que resultan estériles, pues el primer tanto que consigue es fruto de un «penalty» producido por Raimundo. No así fué el segundo, que mereció el aplauso de la concurrencia.

Termina este emocionante encuentro con el resultado de cuatro a dos a favor del Minas de la Reunión.

—El día 10, y en el Stádium de San Fernando se celebró una charlotada, a la que concurrió numeroso público. Se lidiaron reses de los señores Vázquez, por aficionados de la localidad.

El espectáculo resultó muy brillante, terminando con un número que no estaba anunciado en el programa, como fué el de que el becerro se escapara traquilamente de la plaza, marchándose por los calles.

—El día 12 se celebró un interesante encuentro entre los equipos de fútbol Ferroviaria de Córdoba y el local Minas de la Reunión, para disputarse una gran copa de plata donada por el Ayuntamiento. El partido resultó muy lucido, distinguiéndose los forasteros. No obstante, y a pesar de la pésima actuación de los locales, éstos ganaron por tres tantos a uno.

Y con esto terminó la feria, a la que han concurrido millares de forasteros, que han contribuido a su esplendor, por todo lo cual felicitamos muy sinceramente a los organizadores.—Rodas.

UN TRAJE DE LANA para caballero

25 PESETAS

UN TRAJE DE LANA para niño

15 PESETAS

Vea sus escaparates Infinidad de modelos Preciosos dibujos :: :: De todos precios

PEDRO ROLDAN

PLAZA DEL PAN, 3

INFORMACIONES VARIAS

NOTICIAS TELEFONICAS

EL SR. DUALDE OBSEQUIA A SU COLEGA DE FRANCIA

Madrid 15.—Hoy, a las dos de la tarde, se ha celebrado en el Hotel Ritz el almuerzo íntimo con que el ministro de Instrucción pública, señor Dualde, ha obsequiado a su colega el ministro de Educación de Francia, M. Mallarme. Además de los dos ministros, asistieron M. Camps, que acompaña a M. Mallarme; el embajador de Francia, los secretarios de Estado de Instrucción pública, el director y subdirector de la Casa de Velázquez y el director del Instituto Francés.

LOS DESESPERADOS

Bilbao 15.—En las inmediaciones del muelle de Churrucá, se suicidó, colocándose un cartucho de dinamita en la boca, un individuo que aún no ha podido ser identificado.

Al ocurrir la explosión del cartucho, la cabeza del desgraciado salió lanzada a diez metros de distancia de donde quedó el cuerpo.

UNA MUJER GRAVEMENTE HERIDA POR OTRA

Bilbao 15.—En Portuella, pueblo minero, ha sido detenida Jacinta Izaguirre, de 47 años, que con una navaja barbera agredió a otra vecina, Mercedes Mateo Sierra, causándole una herida gravísima en el cuello y otra en los brazos.

INFORMACION GENERAL DE BARCELONA

Manifestaciones del consejero de Cultura de la Generalidad

Barcelona 15.—En el departamento de Cultura de la Generalidad han facilitado la siguiente nota:

«Al tomar posesión del cargo, el consejero de Cultura se ha encontrado ante el problema de una serie de gastos ya realizados sin que conste el acuerdo del Consejo de Gobierno, ni tampoco la consignación especial en presupuesto a cuyo cargo debían ser satisfechos. Estos créditos se refieren, no solamente a atenciones de naturaleza muy diversa, sino también y de una manera importante a obras encargadas y ejecutadas sin ningún requisito de los exigidos por las leyes y en particular por la de administración y contabilidad del Estado de 1 de Julio de 1911. El importe de estos créditos relativos a gastos llevados a cabo en esta forma y con una ausencia total de las más elementales normas de administración, asciende a mucho más de trescientas mil pesetas por lo que afecta al departamento de Cultura. De conformidad con el decreto del Gobierno de la Generalidad de 8 del corriente mes de Mayo, publicado en el «Boletín Oficial», el departamento de Cultura remitirá al de Hacienda la relación detallada de los expresados gastos, para los efectos que se determinan en dicho decreto y para la adopción en su día de las medidas que resulten pertinentes.

Ante estos hechos, y fiel a una norma de conducta que es la mejor garantía de actuación, el consejero de Cultura pone en conocimiento, a fin de que sirva de aviso a todos los industriales y personas a las que pueda interesar, que sea la que sea la resolución definitiva que se adopte respecto a los gastos referidos, no autorizará jamás, durante su paso por el Gobierno de la Generalidad, el pago de ningún gasto que no tenga previamente su correspondiente consignación en el presupuesto y que no haya sido realizado con el más escrupuloso cumplimiento de todos los trámites legales.»

El señor Durán y Ventosa conversó después con los periodistas. Dijo que no le guiaba el propósito de criticar la actuación de sus antecesores; pero que lo cierto era que algunos asuntos se habían llevado con algún descuido de trámite y que debido a ello se encontraba con que ahora iban muchos industriales a reclamar cantidades que él no podía satisfacer, por cuya causa había pasado el asunto a Hacienda, en cumplimiento de los acuerdos adoptados en el último Consejo.

«Entonces—le preguntó un periodista—, ¿no cree usted que pueda haberse cometido alguna inmoralidad?»

—En modo alguno—repuso—; nada de eso. Creo que ha sido, simplemente, una falta de cumplimiento de determinados trámites. Seguramente nuestros antecesores se encontraron en estas mismas circunstancias, pues es cosa corriente, desgraciadamente; pero que ha de acabar para la buena marcha de la administración. Yo no puedo pagar esas sumas, aunque hayan sido invertidas en cosas muy interesantes, como construcciones escolares; pero como la Generalidad se lucra de ellas, no hay derecho a que los industriales no perciban su importe.

«En modo alguno—repuso—; nada de eso. Creo que ha sido, simplemente, una falta de cumplimiento de determinados trámites. Seguramente nuestros antecesores se encontraron en estas mismas circunstancias, pues es cosa corriente, desgraciadamente; pero que ha de acabar para la buena marcha de la administración. Yo no puedo pagar esas sumas, aunque hayan sido invertidas en cosas muy interesantes, como construcciones escolares; pero como la Generalidad se lucra de ellas, no hay derecho a que los industriales no perciban su importe.»

UNA BROMA QUE SE CONVIERTE EN TRAGICA REALIDAD

Tánger 15.—Creyendo que se hallaba descargada, un individuo que manejaba una pistola se la apoyó por el cañón en la sien, bromeando con unos amigos, a los que les dijo que estaba harto de vivir y se suicidaba.

Pero desgraciadamente el arma, al apretarle el gatillo, disparó, alojándole la bala en la cabeza y causándole la muerte instantánea.

LA CUESTION DE TANGER

Tánger 15.—Continúan los comentarios alrededor de la decisión del Comité de control, aplazando la creación de los impuestos y empréstitos votados por la Asamblea legislativa.

El diario «El Porvenir» dice que Tánger quiere un puerto y hay que llevar a cabo las obras necesarias; pero no a costa de sacrificios superiores a su potencialidad económica, y que antes de sacrificar ésta, se deben de reducir los gastos inútiles.

«El Mogrebi» también comenta el asunto. Dice que resulta irritante la intransigencia de una mayoría, formada como todos saben, la cual verá ahora que la política de imposiciones no es más hábil ni más eficaz.

«El Mogrebi» termina diciendo que queda una esperanza: la de que al fin ha de triunfar la razón, aunque primero la pisoteen.

DE LA MUERTE DEL MARISCAL PILSUDSKI

La Prensa alemana señala el nombre del sucesor del mariscal Pilsudski

Berlín 15.—Varios periódicos mencionan el nombre del general Edward Rydz-Smigly, nuevo inspector del Ejército polaco, como posible «hombre de energía», que puede suceder al mariscal Pilsudski.

El último deseo del mariscal Pilsudski

Varsovia 15.—Según los diarios, el último deseo del mariscal, expresado a su esposa, ha sido, que su cerebro sea donado a la Facultad de Medicina, para análisis científicos; su corazón sea enterrado al lado de la tumba de su madre, en su pueblo natal de Vignay, y que su cuerpo desoanese en una tumba en Cracovia, al lado de los reyes de la antigua dinastía.

El cadáver de Pilsudski estará expuesto en la Catedral, durante treinta y seis horas

Varsovia 15.—El jueves será trasladado desde el castillo de Belvedere a la Catedral, donde será expuesto durante 36 horas, el cadáver del mariscal Pilsudski, con el fin de que los habitantes de la capital puedan desfilarse ante el féretro y rendir homenaje a la memoria del gran hombre polaco.

En la Catedral se celebrará una misa de difuntos, en la que oficiará el cardenal-arzobispo de Varsovia. Hasta mañana por la noche no se fijará la fecha en que el cadáver será trasladado a Cracovia.

El tren especial que conducirá el cadáver del mariscal a Cracovia se parará en numerosas estaciones del camino, para que las respectivas poblaciones del trayecto puedan tributar su homenaje al difunto mariscal.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

LA PLAGA DE LANGOSTA

Unos cazadores han espantado las cigüeñas

Desde hace varios días se viene combatiendo la plaga de langosta que se ha presentado en los términos de Aznalcázar y Villamanrique por medio de cortes en el terreno, vallas metálicas y quemando el insecto con gasolina.

Mucho se iba consiguiendo; pero la labor más eficaz la estaban realizando las cigüeñas. Un bando enorme, con más de mil cigüeñas, había en la langosta más estragos que los hombres con su trabajo.

A las cigüeñas se habían unido miles de canasteras, unas aves que no tiran los cazadores, y otro bando de tórtolas.

Las cigüeñas, más familiarizadas con los hombres, no huyen siquiera. Cada cigüeña se engulle al día un par de kilos de langosta. Las canasteras se comen los insectos pequeños y las cigüeñas cuantos están al alcance de su pico.

En las quemas de manchas entra de milanes, que no comen el bicho crudo, sino cuando está muerto. Las aves venían haciendo una labor admirable.

Todo esto lo han echado por tierra unos imprudentes cazadores, que so pretexto de tirar la tórtola han hecho que levanten el vuelo las cigüe-

ñas y las canasteras, huyendo de un sitio donde se les castigó.

La langosta, aprovechando esta ausencia de pájaros insectívoros, ha invadido algunos sembrados y ahora hay que emplear la gasolina, teniendo necesidad de causar algún daño en las parcelas sembradas.

El ingeniero jefe, don Andrés Buisán, que dirige personalmente los trabajos de extinción de la langosta, ha dado cuenta del hecho al gobernador, para que éste ordene a la Guardia civil que en los sitios afectados por el devastador insecto no suene un tiro, con objeto de que los pájaros, y particularmente las cigüeñas, completen la obra del hombre.

El bando de cigüeñas era tan grande—nos dice el señor Buisán—que el campo invadido era una enorme mancha blanca de aves destruyendo insectos, pues la cigüeña, antes de engullir la langosta la mata a picotazos.

Lo que las cigüeñas destruyeron en un día sin el menor gasto habrá que hacerlo, hasta que vuelvan si es que vuelven, con tres ó cuatro mil litros de gasolina diarios, que suman unos cuantos miles de pesetas.

ENSAYO

A CONCHITA.

El fútbol modesto

El pasado domingo, día 12, tuvo lugar la inauguración del campo de San Miguel en Castilleja de la Cuesta. Contendieron en partido amistoso el Club Deportivo Centro y el Atlético Club de Castilleja, haciendo el saque de honor la simpática señorita Teresa Tovar, que hizo entrega de un precioso banderín al capitán del equipo local. Ambos capitanes se cambiaron sendos ramos de flores.

A las órdenes del árbitro señor Luque se alinearon los equipos de la forma siguiente:

Club Deportivo Centro: Páez, Martín I, Castro, Manolo, Machuca, Rivero, Granados, Martín II, Gómez y Cano.

Equipo local: Juani, Prieto, García, Padrón, Cadenas, José, Vicente, Rufo, Eduardo, Juanillo y Antonio.

Sacó el equipo forastero, el cual hizo bonitos avances, contrarrestándole el equipo local. Se apuntaron en el primer tiempo cuatro tantos a su favor. El segundo terminó con dos tantos más en favor del equipo local.

Para concertar partidos diríjanse a plaza de la Constitución, 5, y en Sevilla, Pelay Correa, 5

¿Te acuerdas? Aquella estancia era como ninguna otra. Era como a tí te gustaba. El aire siempre tibio, siempre nuevo, tenía un color celeste. El techo era recamado y en su policromía brillaban fillos de oro, y en su bóveda cada sonido se hacía música. En el liso mosaico del alto zócalo estaban mitos griegos y la pared, por todo adorno, tenía aquel paisaje que tantos recuerdos nos evocaba y parecía testigo de nuestras mutuas promesas, y aquel cuadro con cara egipcia, con los ojos que invitan al sueño.

Por las ventanas ojivales llegaba la luz siempre mesurada, y tú nunca te asomaste a ellas, y cuando te pregunté, me dijiste: Si desde ahí se viera el camino por donde tú vienes... ¿Te acuerdas de todo esto? Por la puerta pequeña se llegaba a la diminuta piscina, y aquella puerta grande, con guariciones de bronce, se abría a la hermosa galería soleada, donde había cactus y pirzoros y cuya amplia vidriera se extendía sobre el jardín de los cervatos, que brincaban jugando y bebían en la sonora fuentejilla.

En aquella estancia había un lecho con tableros de jaspé; dos gruesas alfombras se extendían a sus lados sobre el suelo de mármol; tenía colchones tiernos y un inmerso edredón azul.

En aquel finísimo edredón azul abandonabas muchas veces tu cuerpo rosa y nuestra fantasía volaba por sus campos infinitos, mientras en el alto pebetero ardían los perfumes que tú preferías.

Al entrar allí, el agobio que el mundo impone, me dejaba respirar y entonces me sentía poeta y me sentía elocuente y tú bebías mis palabras, y tu pecho palpitaba con las ondulaciones de mis frases y en tus ojos aparecía la dicha que tanto se busca.

Y nuestra vida era aquella y nuestro mundo era aquel y no deseábamos nada. Y era tan grande nuestro cariño, que la gentejilla que se desorienta nos tenía envidia; pero sólo veíamos nuestro mundo, que era todo felicidad.

Caminábamos del brazo. Pero si estaba lejos de tí, tus espejos eran el cielo y el sol, la luz y el aire y los campos, y en ellos te veía, se dibujaba tu cuerpo en las flores, en las alas de una mariposa... Y cuando estaba contigo, repasabas tus horas como cuentas de rosario y yo te hablaba de mí, y así vivía yo tu vida y tú vivías mi vida, y acumulando alegrías, el tesoro de nuestra dicha era incalculable.

La muerte nos ha separado. No importa. Yo sigo hablando contigo y sigo oyendo tu voz, y cuando esas ráfagas templadas de la primavera me acarician, sé que eres tú, y cuando una melodía deja en suspenso mi corazón, sé que viene contigo. Yo sé que estás a mi lado, sé que me oyes y que me hablas. Pero soy un viajero fuera de su patria y mis ojos los vela la melancolía. ¿No has visto un marino cuando desde el puente de su buque extiende la mirada al horizonte, sin fijarla en punto cierto? ¿Y no te ha hecho pensar en lugares lejanos, en seres queridos? Vé más lejos de lo que su vista alcanza y la imaginación lo rodea de un mundo ausente que le es afecto.

Luis Gansco Genís.

Moda Práctica

Gran revista de modas que publica los mejores modelos y figurines. Últimas novedades.

Aparece los días 5 y 20 de cada mes

Cada número contiene 48 páginas de huecograbado y cuatro en color, con figurines, patrones, lencería, bordados e instrucciones para labores de punto.

Valiosos y útiles regalos

Todos los meses regala por sorteo entre los suscriptores desde 1 de Enero 1935:

- 6 vestidos de Sederias Lyon.
- 10 pares de zapatos de La Imperial.
- 10 sombreros de La Horra.
- 26 obsequios mensuales.

Cada ejemplar de MODA PRACTICA del día 20 de cada mes lleva un número, y sin más boletos, vales ni canjes se entregan los regalos a los poseedores de los ejemplares que llevan el número al que por sorteo le ha correspondido cada regalo.

Los regalos se envían franco de porte a quienes les correspondan los premios.

Los regalos se exhiben en el salón de Exposición de MODA PRACTICA, Marqués de Cubas, 5, Madrid. Teléfono 15.372.

Suscripción a MODA PRACTICA
Una peseta al mes los dos números

Para suscribirse basta enviar a esta Administración, García de Viquesa, 30, el adjunto

Boletín de Suscripción

Don
que vive
en
suscribe a MODA PRACTICA por un mes ó un trimestre.

Firma.

Coliseo España

HOY JUEVES
a las 7 y 10,30

DEBUT de la Compañía
de comedias

LUPE RIVAS CACHO

con el ESTRENO de la
farsa cómica

A DIVOCIARSE
TOCAN

Completará el programa el
GRAN FIN DE FIESTA

ESTRELLAS
MEJICANAS

Butaca de patio,
2,50 pesetas

La política nacional

Esta mañana se reunió la minoría radical.—El señor Lerroux dijo que en vista de los deseos de que la pregunta de Romanones se convierta en interpelación, el Gobierno se ocupará de ella, estudiando extensamente la cuestión internacional.

JUICIOS Y COMENTARIOS DE PRENSA

Madrid 15.—«Ahora»: Opina que aún con los datos de las elecciones francesas a la vista, no se puede formar un criterio cerrado sobre ellas.

Lo que Flandin representa ni ha ganado ni ha perdido. Las elecciones son una decepción para quienes esperaban el robustecimiento del Gobierno; pero no son indicio de derrota, porque los extremos ganan muy poco.

Lo cierto es que las urnas acaban de proclamar que la desviación extremista es aún impotente para deducir que Francia sienta inclinaciones hacia el fascismo, ni hacia el comunismo.

Y es que en los países hechos, políticamente formados, con la conciencia ciudadana bien desarrollada, los giros violentos sobre los talones, dando media vuelta a la derecha ó a la izquierda, y suponiéndolas como el instructor de reclutas del chascarrillo, fundamentalmente lo mismo, no son posibles. El instinto de conservación desarrolla una tendencia innata hacia el centro, porque es donde está la paz y el progreso. Y lo cierto es que cuando en días tan tormentosos como los que vive Francia, son tan pocas las ganancias de los extremos, es que la política centro tiene buenas y hondas raíces.

Deseamos decir en su día otro tanto de nosotros.

— x —

«El Liberal»:

Segue en extenso editorial impugnando la ley de Prensa.

«A los extremistas de una y otra mano—dice—les estorba la libertad de imprenta. Y aunque sólo fuera por esta consideración, los ministros liberales que hay en el Gobierno y los grupos republicanos que hay en las Cortes deberían cerrar el paso á esa ley tan repugnada por el liberalismo democrático.»

— x —

«La Libertad»:

También contra la ley de Prensa: «A mucho se llega contra el periodista; pero al fin y á la postre no se deciden los cedistas á matarle. Pero al periódico, sí. Al periódico le matan. Con tres denuncias, suspendido por menos de dos meses. Con tres condenas, suspensión definitiva. Por ello puede afirmarse rotundamente esto: Bien manejado el título III del Estatuto que desprecia la dictadura, sólo dejará subsistir aquellos periódicos que el Gobierno y sus delegados quieran dejar con vida.

Y todo esto, ¿sobre qué base constitucional? Sobre el antojo de los que se han hecho republicanos para llegar al Poder del modo que hemos visto desde Octubre acá.»

— x —

«El Debate»:

Pone unas anotaciones al discurso del conde de Romanones sobre el problema de la neutralidad.

«No es del todo cierto—dice—que nos convenga revisar el acta de Algeiras. No iba á quedar aquel documento diplomático en una simple satisfacción á Alemania, sino que es un acuerdo que interesa á otras muchas potencias que no perdieron derecho ninguno en los tratados de paz.

El acta general de Algeiras es el Estatuto comercial de Marruecos.

En cuanto á Tánger, la aspiración constante y el derecho imprescriptible de España consiste en que sea incluida en la zona española. Pero en la negociación es de todo punto necesario atender á la oportunidad. El conde de Romanones, que ha sido ministro de Estado, emprenderá esto mejor que los otros. No es la primera vez que un ministro de Estado elude, soslaya ó deja sin respuesta á un interpeleante; bien al contrario, en todos los Parlamentos del mundo son justamente los ministros de Relaciones Exteriores los que más interrogaciones dejan por contestar.

Por lo que se refiere al «statu quo» del Mediterráneo, la respuesta fue clara: los acuerdos de Cartagena siguen en vigor. Si, pues, durante la guerra no nos obligaron á una intervención todas las dificultades de la tormenta que rugía á nuestras puertas, si constituyen una garantía de neutralidad, ¿por qué menester más extensos compromisos. En esto ofrece el discurso del conde de Romanones una evidente falta de lógica.

Somos los primeros en reclamar una delimitación de fronteras en Africa, un retorno de las kábilas del Protectorado español indebidamente ocupadas por Francia, y una rectificación de los estragos que durante el bienio se realizaron en los intereses políticos de España en Tánger. Mas no podemos vincular estos asuntos nada menos que á la

neutralidad de España. La neutralidad es para nuestro país una cuestión de voluntad, y España quiere ser neutral.»

Sobre la ley de Prensa dice también «El Debate»:

«La ley de Prensa padeció ayer la primera maniobra izquierdista. Se disfrazó ésta con sencillas argucias de cuestión de procedimiento; pero no había tal. El verdadero procedimiento exige que cuando se ha formado una Comisión parlamentaria para dictaminar y ha emitido dictamen, éste se discuta. Pero lo que interesa á los defensores que en el campo del bienio le han salido á la libertad de la Prensa—nunca sufrió la Prensa mas inícuca persecución que cuando los de ese campo gobernaban—es retrasar en lo posible la ley, pues si alguna vez gobiernan, ya se encargarán de convertir en ley su capricho.

Es lamentable que se haya empezado así. La ley de Prensa es una necesidad fundamental. No será posible que haya en España á la vez un Estado defendido y una Prensa libre mientras una ley no determine los límites de ambas esferas. Saquíenlo, por lo visto, que sigamos con el dilema en pie: ¿Prensa con mordaza ó Estado indefenso, ó libertinaje revolucionario ó censura gubernativa.

No se puede tolerar á esos señores que eluden el debate de fondo con tan superficial recurso: La experiencia de los últimos tiempos no se puede negar ni desconocer: la Prensa—una parte de ella, claro está—dentro de la legislación vigente, animó el movimiento criminal de Octubre. Eso no se puede hacer ni es posible que Gobierno alguno lo permita. Comprendemos que para los revolucionarios resulte un sistema ideal el que les ampara en sus maniobras y pone el sello del Gobierno civil en sus consignas para que circulen libremente; pero desde el banco azul no se puede pensar de la misma manera.

Que no se piensa así lo denota el que con censura seguimos y con censura tendremos que seguir. Y ese sí que es un sistema con el que no está conforme nadie, salvo las izquierdas, que prefieren vivir bajo él mientras alimenten la esperanza de que algún día vivirán sin ley. No. Necesitamos una garantía de nuestra libertad y nos hacemos cargo de que el Estado necesita una garantía por su parte para su libertad y su prestigio. El que quiera libertad para derrocar el Estado, atacar el orden social y fomentar la revolución, que lo diga. Pero que no venga con cuestiones de procedimiento. Como procedimiento, el que así se emplea deja bastante que desear.»

HA SUSPENDIDO SU PUBLICACIÓN «LA TIERRA»

Madrid 15.—Ha suspendido su publicación el periódico «La Tierra». «Diario de Madrid» ha suspendido sólo su edición de la mañana, continuando publicando la edición de la noche.

EN LA FERIA DEL LIBRO DA OTRO CONCIERTO LA BANDA MUNICIPAL

Madrid 15.—Como en días anteriores, visitaron la Feria del Libro numerosos colegios.

La banda municipal dió su segundo concierto y el ministro de Panamá ha obsequiado á la agrupación de editores españoles, con motivo de la Feria, con una bandera de su país, que inmediatamente ha sido colocada en la plaza de la Cibeles.

MARCHA A ASTURIAS UNA COMISIÓN DE LEGIONARIAS DE LA SALUD PARA HAVER UN PARTO DE DONATIVOS

Madrid 15.—Una Comisión de Legionarias de la Salud ha salido para Asturias á fin de proceder al reparto de la suscripción que dicha institución inició bajo los auspicios del Gobierno á beneficio de los niños que quedaron huérfanos á consecuencia de los sucesos revolucionarios de Octubre, sin hacer entre ellos distinción alguna por la actuación que en dichos sucesos hubieran tenido sus padres.

Integran dicha Comisión las señoras legionarias Adela Fuertes, Esperanza Rodríguez, Pilar Gutiérrez y Matilde Fraile y la directora de la legión, doña Matilde de Larios, á quienes acompaña y preside, por delegación del presidente de la Sociedad, don Emilio Villanueva, y el inspector general de las legionarias, don Francisco Carrillo.

La distribución se hará teniendo en cuenta los datos que, previo los asesoramiento necesarios, facilitó

el gobernador general de Asturias, señor Velarde.

El gobernador civil de Madrid, señor Morata, ha entregado á esta Comisión un donativo, especialmente destinado á obsequiar con caramelos y juguetes á los huérfanos asturianos.

NUESTRO COMERCIO DE EXPORTACION DURANTE EL MES DE MARZO ULTIMO

Madrid 15.—Por la Dirección general de Aduanas se han hecho públicas las cifras de nuestro comercio exterior referentes al mes de Marzo último y las que engloban el movimiento é importancia de nuestro intercambio comercial al correr el primer trimestre del año.

Tanto unas como otras ponen de manifiesto una circunstancia: la aminoración del déficit que venía soportando frente al total general de importaciones nuestro renglón de exportación, sin que á decir verdad en estas cifras totales del trimestre se observe, como en las correspondientes al mes de Marzo, una reducción en las cantidades, toda vez que lejos de ocurrir esto aumentan las exportaciones.

LA PRODUCCION DE AZUCAR

Madrid 15.—Al fin de Marzo, la cantidad de azúcar en existencia en las fábricas, venía á ser de 261.000 toneladas. En resumen, la producción fué de 290 á 300.000 toneladas. Considerando un «stock» flotante de unas 50.000 toneladas en poder de los mayoristas ó semimayoristas, podríamos llegar á las 350.000 toneladas. Esta es la cifra, alrededor de la cual, gira la producción de la campaña. Si tenemos en cuenta que el consumo no pasa de las 270.000 toneladas, nos hallaremos que el sobrante es mucho menor que el del ejercicio anterior.

Lo cual quiere decir que la situación del mercado se encuentra muy mejorada, hasta el punto de que los precios del azúcar están firmes y más bien en alza. La ordenación ya señalada en el cultivo y los acuerdos de los azucareros en cuanto á la distribución y venta de sus existencias, promete la eliminación de los factores de subversión.

EL QUIMICO ESPAÑOL D. DANIEL MANGRANE, DOCTOR «HONORIS CAUSA» DE LA ESCUELA DE INGENIERIA DE RIO JANEIRO

Madrid 15.—La Escuela libre de Ingeniería de Río Janeiro ha concedido las insignias de doctor «Honoris causa» al químico español don Daniel Mangrané por sus investigaciones sobre productos deterisivos.

LA SESION SEMANAL DE LA ACADEMIA DE CIENCIAS MORALES Y POLITICAS

Madrid 15.—La Academia de Ciencias Morales y Políticas ha celebrado su sesión semanal, presidida por el señor Sánchez de Toca, habiendo excusado su asistencia el señor Presidente de la República.

Después del despacho ordinario, en el que figuraban varios asuntos de trámite, el señor De Diego presentó el discurso que estaba encargado de redactar, para contestar en nombre del Cuerpo al de ingreso del académico electo, excelentísimo señor don Leopoldo Eijo Garay, obispo de Madrid-Alcalá.

LAS LINEAS AEREAS POSTALES

Madrid 15.—Se ha publicado la noticia de que la línea aérea Madrid-París y enlace, establecida á partir del 15 del corriente, admite correspondencia de todas clases, excepto valores. Este servicio será diario, menos los domingos.

Los demás servicios de avión seguirán saliendo de esta Central á las siguientes horas:

Madrid-Barcelona, á las nueve de la mañana; Sevilla y Valencia, á las trece treinta; Madrid-Canarias, los sábados, á las cuatro de la mañana, admitiéndose para estas líneas las cartas hasta 500 gramos de peso, y tarjetas postales en los mismos lugares que se señalan para la línea Madrid-París, hasta media hora antes de su salida.

LO QUE TRAE LA «GACETA»

Madrid 15.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Decreto (rectificado) nombrando subsecretario de este departamento, á don Joaquín Payá López.

Gobernación.—Orden disponiendo que el capitán de la Guardia civil don Cayetano Bardaxi Moreno-Na-

varro, en situación de disponible forzoso en esta capital, pase destinado á la segunda compañía de la Comandancia de Sevilla, interior.

Instrucción Pública.—Orden autorizando á doña María Barbeito Cerriño, inspectora maestra de la Coaña, para realizar un viaje escolar con maestros de su zona.

Otra admitiendo á don Francisco Olid Maysonave la dimisión del cargo de secretario interino del Instituto Elemental de Segunda Enseñanza de Ecija.

Trabajo, Sanidad y Previsión.—Orden dictando normas relativas á la expedición de medicamentos y específicos á los precios previamente marcados.

Otra disponiendo quede sin efecto la orden de 22 de Abril último, aceptando á don Luis Rubido Diéguez la dimisión del cargo de presidente de la Agrupación de Jurados auxios del Ferrol.

Otra disponiendo que para el ingreso en los establecimientos sanitarios del Estado será obligatoria la presentación de una radiografía reciente ó su reducción.

Otra ídem que los centros dependientes de la Dirección general de Sanidad que han venido funcionando con el nombre de Preventorios, se denominen desde ahora «Sanatorios Escuelas», y dictando normas para el ingreso en los mismos.

Industria y Comercio.—Orden autorizando á la Casa Zeppelin, de Alemania, para importar en régimen temporal por la Aduana de Sevilla el material.

Administración Central.—Hacienda.—Dirección General del Tesoro Público.—Autorizando á la superior general de las oblatas del Santísimo Redentor, de Pamplona, para celebrar una rifa en unión del sorteo de la Lotería Nacional de 11 de Diciembre próximo.

EL SEÑOR GIL ROBLES RECIBE NUMEROSAS VISITAS

Madrid 15.—El ministro de la Guerra recibió esta mañana á los generales Luque, Casademunt, Gómez Jordana, Saliquet, Caminero, Ruiz Trillo, Lacerda, Llanos, Fernández Arpón, Legorburu, Rodríguez, Martínez Cabrera, Bosch y García Benítez; á una Comisión de generales de la escala de reserva, presidida por el general Pardo; á los coroneles Vergara y Miquelez de Mendiluci; al director de la Academia de Toledo, coronel Avehille; al magistrado del Supremo señor Lacerda; á una Comisión del Tiro Nacional, presidida por el general Baixeras; á otra de la Constructora Naval; á los tenientes coroneles Lacasa, Plaza y Van-Baergeren; á una Comisión de la Sección de Operaciones del Estado Mayor del Ejército, que dió cuenta al ministro del viaje de reconocimiento realizado para las próximas maniobras de otoño; á una Comisión de la Federación de Aeronáutica y á otra de la Casa Charra de Madrid.

EN EL GRAN SALON DE LA BIBLIOTECA NACIONAL SE HA INAUGURADO LA EXPOSICION DE ARTE INCA

Madrid 15.—A la una de la tarde de hoy tuvo lugar, en el gran salón de la Biblioteca Nacional, la inauguración de la Exposición de Arte Inca, organizada bajo los auspicios de la Academia de la Historia, del Patronato de la Biblioteca Nacional.

Asistieron el Presidente de la República, que iba acompañado del secretario, señor Sánchez Guerra; del jefe de su Cuarto militar, general Batet; del segundo jefe, contralmirante señor Ruiz de Rebolledo, y del jefe de la Escolta presidencial; el ministro de Instrucción pública, señor Duadale; el embajador de Chile, el encargado de Negocios de Cuba, señor Pichardo; ministros de Venezuela, Colombia, Uruguay, Cuba y Guatemala; director de la Escuela de cerámica, director del Museo de Arte Moderno, literatos señores Ramírez Tomé y Francés; catedráticos de la Universidad Central, señores Altamira y Ovejero, y del Instituto, señor Suárez Somonte; arquitectos señores Palacios y Anasagasti, y numerosas personalidades.

En el salón contiguo al en que está instalada la Exposición, que consta de numerosos objetos de madera, cerámica y metal, procedentes de la civilización incaica, el catedrático de la Universidad Central don Rafael Altamira, pronunció un extenso discurso, en el que dijo que el poder sugestivo de los objetos expuestos hacía innecesaria una explicación de carácter técnico.

Tributó grandes elogios al catálogo de la Exposición, hecho por personas competentísimas en la materia, y anunció que ésta volverá á Madrid el año próximo.

Nosotros—dijo—no hemos cultiva-

do la arqueología americana y adolecemos de falta de especialistas en esta rama de la arqueología; la importancia otorgada por los arqueólogos europeos, contrasta con la poca que le han dado los españoles.

Terminó pidiendo que el Estado atiende moral y materialmente á la formación de un museo, dentro del arqueológico, especializado en materias americanistas, y que la cátedra existente en la Academia de Historia cuente con todos los elementos necesarios, así como la de Hispanoamericanismo de la Universidad Central de Madrid.

Seguidamente el ministro plenipotenciario del Perú, don Juan de Osma, leyó unas cuartillas agradeciendo al Jefe del Estado su asistencia al acto, prueba del interés con que acoge todo lo referente á América. Agregó que la conquista y la civilización españolas llevaron á las Repúblicas hispanoamericanas una prolongación de su anhelo de libertad y justicia, y que á los españoles se debe el saber todo lo que fué el imperio incaico. Dijo que nos encontramos en un momento de resurgimiento de las hazañas españolas y que la ceremonia que se celebraba era una promesa más para llegar al logro de ello. Abogó por que Madrid tenga el mejor museo arqueológico de Europa y prometió que el Perú contribuirá en la medida de sus fuerzas para lograrlo.

Hizo votos porque la Exposición robustezca la gloriosa tradición española, y expresó la gratitud de el Perú.

Por último, el Presidente de la República pronunció breves frases, diciendo que no era necesario hacer una síntesis, porque, después de haber hablado el Perú, en sus palabras estaba resumido cuanto se podía decir.

A continuación procedió á inaugurar la Exposición, que visitó detenidamente, tributando grandes elogios á su instalación y objetos que en ella figuran.

HOY SE REUNIO LA MINORIA RADICAL PRESIDIDA POR EL SR. LERROUX

De lo tratado en la reunión se dió una referencia oficiosa

Madrid 15.—En su domicilio social se reunió á las doce la minoría radical. Presidió el jefe del Gobierno, y asistieron, entre otros, los señores Alba, Vaquero, Cantos, Hidalgo, Villanueva y Basilio Alvarez.

Terminó la reunión hora y media después, y el señor Lerroux dió la siguiente referencia:

«Nos hemos ocupado con gran extensión de la cuestión del trigo y se ha designado una Comisión que estudie el proyecto del Gobierno. En caso de que esta tarde se plantee el asunto en la Cámara, en nombre de la minoría radical intervendrá el señor Alvarez Mendizábal.

También se dedicó algún espacio á la cuestión internacional, y el jefe del Gobierno expuso que el señor Goicoechea y otros jefes de grupo han indicado el deseo de que la pregunta del conde de Romanones se convierta en interpelación.

Esta cuestión se examinará en el Consejo del próximo viernes.

El señor Lerroux manifestó que su creencia era la de que esta cuestión habrá que tratarla, porque dentro de no mucho tiempo esta rama de la cuestión internacional tendrá que ser estudiada con más extensión.

Después de la reunión, la minoría se reunió á almorzar en el Casino de Madrid.

A la reunión de la minoría asistieron los señores Portela y Chaparrieta.

EL COMANDANTE ECKENER, GRAVE

Berlín 15.—El doctor Hugo Eckener, presidente de la nueva Sociedad Zeppelin y comandante del dirigible «Graf Zeppelin», se halla enfermo á consecuencia de una pleuresía aguda, habiendo sido transportado al hospital de Esslingen, en Wurtemberg.

IMPORTANTES DOCUMENTOS DIPLOMATICOS ENTREGADOS A ALEMANIA

Viena 15.—Un teniente coronel del Ejército austriaco, cuya filiación en el partido hitleriano era ignorada, ha marchado á Alemania, llevando consigo un documento por el mismo robado, en el ministerio de la Guerra.

Dicho documento es la copia de un plan de acción del Ejército italiano en territorio austriaco en caso una guerra.

Este plan, que había sido comunicado á Austria por Italia, se encuentra hoy en poder de Alemania, contra la cual estaba dirigido.

Información telefónica general

El Gobierno francés adoptará medidas para evitar que en nuevas elecciones puedan entrar los comunistas en el Senado.-En el tejado del nuevo ministerio del Aire de Berlín se construirá un Aeródromo.

LOS DIPUTADOS SOCIALISTAS PARECE QUE CONDICIONAN SU VUELTA AL PARLAMENTO

Madrid 15.—Desde las diez y media de la mañana hasta las tres y cuarto de la tarde estuvieron reunidos en una de las secciones del Congreso los diputados que constituyen la minoría socialista, bajo la presidencia del señor Negrín.

A la salida el señor Negrín manifestó que esta tarde se facilitará una nota acerca de lo tratado, en el domicilio del partido.

Diferimos hasta esta hora—añadió—la entrega de la nota, por entender que debe conocerla primeramente la ejecutiva del partido.

Aunque los diputados socialistas no quisieron decir cuál había sido el acuerdo adoptado, parece que éste es el de condicionar la vuelta de la minoría al Parlamento al levantamiento por parte del Gobierno de la clausura de los Centros políticos y a la autorización para la reanudación de los periódicos socialistas.

OBRAERO GRAVEMENTE LESIONADO EN UN ACCIDENTE DE TRABAJO

Madrid 15.—Esta mañana fué asistido en la casa de socorro del puente de Vallecas el obrero Luis Escalpe Roldán, de 29 años, casado, que presentaba una erosión en la región lateral del cuello y pabellón de la oreja izquierda, y la fractura del fémur del mismo lado por su tercio medio, lesiones que fueron calificadas de graves.

Según declaró, estas heridas se las produjo al caer encima una viga de hierro, cuando trabajaba en una obra de la carretera de Valencia.

Después de auxiliado de primera intención, pasó al Hospital Provincial.

INFORMACION DE BARCELONA

Manifestaciones del gobernador general interino

Barcelona 15.—El gobernador general interino al recibir a mediodía a los periodistas les hizo las siguientes manifestaciones:

—Ya hay consejeros de la Ceda en el Gobierno, que son dos: don Luis Jover Torrens para el departamento de Gobernación y don José María Torrens para el de Trabajo. Queda pendiente de consultas y gestiones que se están realizando la designación del consejero de Asistencia Social, para cuyo departamento se trata de encontrar una persona desligada de toda significación política y que reúna ciertas condiciones especiales, la de hallarse en buena situación económica que le permita dedicar a este servicio toda la atención que merece. En cuanto al departamento de Justicia no se cubrirá por ahora y seguirá desempeñando las funciones propias de consejero el asesor de la Presidencia, señor De Prat.

—¿Cuándo tomarán posesión los nuevos consejeros?

—Pienso dársela mañana mismo, aun cuando en definitiva no se han cargo oficialmente hasta la reunión próxima del Consejo, que sufrirá un pequeño aplazamiento debido a la ausencia de varios miembros del Consejo que se encuentran en Madrid.

—¿Será tal vez el ex conde de Güell la persona designada con carácter independiente para la consejería de Asistencia Social?

—Me parecía muy bien su nombramiento; pero aparte de que no sabemos si dicho señor aceptaría el cargo, hay que tener en cuenta que pertenece a la Liga. En cuanto a la consejería de Gobernación he de advertir a ustedes que cuantos asuntos se promuevan en el departamento de carácter político ha de llevarse a la resolución del Consejo.

—¿Cree usted que será el señor Anguera de Sojo la persona que ha de sustituirle en el cargo de gobernador?

—¡Ah! No lo sé. Pero respecto de este asunto puede que mañana pueda facilitarles una noticia muy interesante y tal vez completamente opuesta a los que ustedes piensan y creen saber.

La festividad de San Isidro

Barcelona 15.—Con motivo de la festividad de San Isidro, el Instituto Agrícola Catalán organizó una fiesta religiosa en la iglesia del Pío, donde hubo un solemne oficio. Además de la Junta del Instituto, concurren las autoridades locales, entre ellas el gobernador general interino, el teniente de alcalde señor Jaumar, en representación del alcalde; el presidente de la Audiencia, etc. También asistieron destacadas personalidades y numeroso público.

Fernández, el jugador del Nacional de Montevideo ha firmado la ficha por el Barcelona F. C.

Barcelona 15.—Ha sido presentada a la Federación Española de Fútbol la ficha del nuevo jugador del Barcelona, el uruguayo Enrique Fernández, acompañada de la correspondiente baja en el Nacional, de Montevideo, de donde procede dicho jugador.

Fernández embarcó el día 8 del corriente en el «Augustus» y llegará a Barcelona el próximo día 22.

Han pasado a la Auditoria las causas por los sucesos de Villafranca y Las Navas

Han pasado al auditor, para que preste su conformidad a las diligencias practicadas y sean elevadas a plenario para el señalamiento de Consejo de guerra, las causas instruidas por los sucesos de Villafranca, por la que están procesados 108 personas, y la de Navas, en la que lo están 32, trece de ellas en rebeldía.

Por vender participaciones falsas de la lotería

Ante el Juzgado de guardia compareció espontáneamente Dolores Castellví, manifestando que había vendido participaciones falsas de la lotería de la Ciudad Universitaria y que habían salido premiadas. Como carecía de dinero para pagar el premio, el juez dispuso que la compareciente ingresara en los calabozos del Juzgado.

Hallazgo de un depósito de armas en Sabadell

Barcelona 15.—El jefe superior de Policía recibió a mediodía a los periodistas y les dio cuenta de que en Sabadell había sido encontrado un depósito de armas, incautándose la Policía de sesenta pistolas y veintiocho rifles, que se cree proceden del último movimiento.

Añadió el señor Santullano que en Reus había sido descubierta una imprenta clandestina, y que la Policía se había incautado de gran cantidad de material de propaganda.

Terminó diciendo que tanto por uno como por otro hallazgo se habían practicado distintas detenciones, de las que oportunamente se daría conocimiento.

NOTICIAS DE FERROL

Cuando examinaba una escopeta se le dispara, matando a un hijo de nueve años.—El padre se vuelve loco de la impresión y desaparece

Ferrol 15.—En Sobrado, examinando una escopeta de caza Jesús Piñero Mella, se le disparó y recibió la perdigonada en la cabeza su hijo Juan, de nueve años, que quedó muerto instantáneamente. Bajo la impresión que esto produjo al pobre padre, en un ataque de locura ha desaparecido.

Con un recipiente de agua hirviendo se produce tan graves quemaduras, que fallece

Jugando en la cocina de su casa de Cabañas el niño de cuatro años Nicasio Vidal Vázquez, se volcó sobre el pecho un recipiente de agua hirviendo y se produjo tan gravísimas quemaduras que a las pocas horas de haberle ocurrido la desgracia falleció.

Festejando a San Isidro

Ferrol 15.—Los agricultores de toda la comarca ferrolana festejan hoy el patrón San Isidro con funciones religiosas y fiestas campestres.

LA FIESTA DE SAN ISIDRO EN AVILA

Avila 15.—Se ha celebrado con gran animación la fiesta de San Isidro, festejándola con una función religiosa y una procesión. Hay gran afluencia de forasteros, la mayoría de los cuales lucen indumentaria típica.

Por último se celebró también la tradicional romería, que resultó animadísima.

Una conferencia de la señorita Urraca Pastor

En el Cine Victoria dió anoche una conferencia la propagandista tradicionalista señorita María Rosa Urraca Pastor, que disertó sobre el tema «Actuación de la mujer católica ante la revisión constitucional».

Antes de entrar en materia la señorita Urraca se extendió en consideraciones sobre la unión de derechas, que dijo debe realizarse al margen de los partidos políticos, a

los cuales, sin excepción alguna, censuró duramente, fundada exclusivamente en la defensa del catolicismo.

Añadió que no cree en la revisión constitucional, porque tampoco cree en la Constitución, y terminó invitando a todos los católicos a formar un recio dique contrarrevolucionario y expresando su fe en el triunfo de los ideales tradicionalistas.

UN FESTIVAL A BENEFICIO DE LOS OBREROS PARADOS

Almendralejo 15.—Organizado por el Ayuntamiento se ha celebrado un festival a beneficio de los obreros de esta localidad. Consistió la fiesta en la lidia de dos becerros, a cargo de unos aficionados, que fueron muy aplaudidos.

Después se corrieron cintas a caballo y en bicicletas, bordadas por distintas señoras de la población, siendo muy aplaudidos también los corredores. Pidió la llave el célebre rejoneador local Juan Alor y presidió el festival «Miss Almendralejo 1935».

DE LA MUERTE DE PILSUDSKI

Las Delegaciones europeas que concurrirán a los funerales

Varsovia 15.—Han anunciado su participación en los funerales de Pilsudski la Delegación francesa, con los señores Laval y Petain al frente; la Delegación italiana, presidida por el embajador italiano en Varsovia, señor Bastianini, y el general Grassoli; la Delegación inglesa, mandada por el ex jefe del Estado Mayor lord Cavan y varios jefes militares; la Delegación alemana, dirigida por el ministro-presidente, Goering, como delegado del «führer»; los delegados del Ejército, la Marina y la Aviación, etcétera.

El Gobierno rumano delegará en el mariscal Prezana y en el ministro de la Guerra. También acudirá una Delegación de oficiales y soldados del 16 regimiento de infantería rumano, del que Pilsudski era jefe honorario.

El Ejército yugoslavo estará representado por el general Araciz y también vendrán representantes del Parlamento de Belgrado.

La Sociedad de Naciones estará representada por el secretario general, señor Azcarate.

Los restos mortales del mariscal Pilsudski serán llevados a la Catedral de San Juan

Varsovia 15.—Se comunica oficialmente que los restos mortales del mariscal Pilsudski serán colocados en un lecho de parada en la Catedral de San Juan esta noche.

Durante el día y la noche de mañana el público podrá desfilarse ante el cadáver.

El viernes, después del servicio fúnebre, se celebrará un gran desfile ante el féretro del mariscal en la plaza Mokotow.

Delegaciones del Ejército rendirán el supremo homenaje al jefe del Ejército victorioso.

Terminado el desfile, el cortejo fúnebre conducirá el cadáver a Cracovia, donde tendrán lugar los funerales nacionales.

PARA EL PROXIMO AGOSTO COMBATIRAN, PROBABLEMENTE, EN WEMBLEY MAX SCHMELING Y MAX BAER

Londres 15.—El promotor alemán Walter Rottenburg ha expresado a la «United Press» su deseo, para lo cual hace las gestiones oportunas, de que Max Schmeling se enfrente con Baer. El combate se celebraría en Inglaterra, en el estado de Wembley, el 17 del próximo Agosto.

Rottenburg se muestra muy esperanzado de obtener el permiso para la celebración de este encuentro, pues Inglaterra tendría la satisfacción de presenciar la más importante lucha después del célebre match Dempsey-Tunney. Baer recibiría una bolsa de trescientos mil dólares.

La capacidad del estadio—según dicho promotor—podría habilitarse para unas 135.000 almas, y los precios de las localidades oscilarían entre el dólar y medio a los cincuenta. La expectación que despertaría este encuentro sería enorme y la demanda de localidades excedería en mucho del aforo mencionado.

AL GOBIERNO FRANCÉS LE PREOCUPAN LOS PROGRESOS ALCANZADOS POR LOS COMUNISTAS EN LAS ULTIMAS ELECCIONES MUNICIPALES

París 15.—En los círculos bien informados se exterioriza inquietud por los progresos conseguidos por el comunismo en las elecciones municipales de Francia.

No se cree improbable que el Gobierno proponga un cambio de las prescripciones electorales para el Senado, a fin de evitar la entrada

de comunistas en la Alta Cámara.

Se dice que el ministro de Hacienda va a presentar pasado mañana al Consejo de ministros un plan que permitiría restablecer el equilibrio del presupuesto. Se tomarían en consideración fuertes disminuciones en los gastos, entre ellas una restricción en las pensiones de los ex combatientes y de las subvenciones del Estado a los seguros sociales.

EL «RECORD» MUNDIAL DE VELOCIDAD EN AVION TERRESTRE

París 15.—Raymond Delmotte, que detenta el «record» mundial de velocidad en avión terrestre, y otros cuatro pilotos, que tomarán parte en las carreras aéreas de Deustche de la Meurthe el próximo domingo, han probado sus aparatos en una prueba final que se ha verificado hoy en Etampes.

Asistirá el Presidente de la República.

Francia ha ganado esta prueba, que patrocinaba Alemania durante dos años consecutivos, y si se repite la victoria entrará en la posesión permanente de la copa.

Los cinco aviadores que participaron utilizan motores «Caudron Renault», del mismo tipo en que Delmotte estableció su «record». Se esperan grandes velocidades superiores a 400 kilómetros por hora en los 2.000 de que consta el circuito.

Además de Delmotte, se incluye a Maurice Arnoux, que ganó la carrera del pasado año; Yves Lecombe, vencedor de la prueba Angers; Albert de Momville, que se colocó el tercero en esta misma prueba el año anterior, y Charles Franco, técnico de los «Renault».

Consta la prueba de veinte vueltas sobre circuito cerrado de cien kilómetros. Después de los primeros 1.000 kilómetros, les será permitido a los corredores aterrizar por si necesitan aprovisionarse ó reparar averías.

Para calificarse es necesario lograr una velocidad de, por lo menos, 300 kilómetros por hora sobre 500 de circuito y aterrizar en un espacio de 50 metros. Todos los aparatos han excitado de este mínimo y tres de ellos han logrado 420 kilómetros por hora sobre 500 requeridos.

TRES INDIVIDUOS PENETRAN PISTOLA EN MANO EN UNA JOYERIA Y SE LLEVAN ALHAJAS POR VALOR DE 50.000 DOLARES

Shanghai 15.—Tres bandidos de raza blanca han penetrado hoy en una joyería, y amenazando con las pistolas a los que se hallaban en el local, han huido después de robar las joyas, por un valor aproximado de 50.000 dólares.

Por las palabras que cambiaron parece que el jefe de la banda es norteamericano.

El hecho ha producido gran emoción en la ciudad, ya que es el más importante que se ha registrado de este género y que en él han tomado parte individuos de raza blanca.

UN AERODROMO SOBRE EL TEJADO DEL NUEVO MINISTERIO DEL AIRE EN BERLIN

Berlín 15.—El nuevo edificio en construcción para el ministerio del Aire de Alemania, pudiera convertir en realidad un nuevo sueño acariciado por los alemanes: el de establecer un Aeródromo en el tejado de un edificio en el centro mismo de la capital.

Según se dice en los medios bien informados, el edificio que se alza en una de las más grandes manzanas de Berlín y que las autoridades confían que estará totalmente terminado para Octubre, pudiera albergar un Aeródromo, un Aeropuerto en su tejado, que permitiera el aterrizaje y despegue de aviones.

El edificio se alza en el viejo solar del ministerio de la Guerra, con entrada principal por la esquina de Willhems Trasse y Leipzi Gernstrasse, uno de los sitios de más actividad comercial de la ciudad, separado solamente por una manzana de la Cancillería y próximo a casi todos los Ministerios.

El edificio estará también provisto de grandes salones para garajes y refugios seguros contra posibles ataques aéreos.

EL AVION PILOTADO POR KINGSFORD SMITH, SE VE OBLIGADO A ATRERRIZAR EN SIDNEY

Sidney 15.—El aviador Kingsford Smith ha aterrizado en esta ciudad a las dos de la tarde, viéndose obligado a volver después de haber intentado el vuelo con rumbo a Nueva Zelanda.

Tardó siete horas para cubrir cin-

uenta y ocho millas en el vuelo de regreso.

Se había recibido una serie de mensajes de radio, extraordinarios, alarmantes, sobre el curso del vuelo. Uno de ellos anunciaba que había perdido la hélice, otro que uno de los motores había dejado de funcionar.

La ansiedad creció extraordinariamente cuando se dejaron de recibir mensajes del avión, en vista de lo cual el barco de guerra «Sussex» y otros navíos salieron para intentar localizar el avión.

Uno de los mensajes decía: «Tememos caer al agua». Sin embargo, un radio final anunciaba que se encontraban a doscientas millas de la costa, continuando satisfactoriamente.

En el avión de sir Kingsford Smith iban también un observador y un operador de radio.

SE PREPARA UN GRAN DEBATE EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Londres 15.—Mañana, jueves, tendrá lugar en la Cámara de los Comunes el gran debate sobre la defensa imperial de Inglaterra.

El partido laborista no oculta su resolución de combatir todo proyecto de aumento de las fuerzas aéreas, y en cuanto a los liberales, que en un principio simpatizaban con la idea de los laboristas, parece que no harán hoy gran oposición al proyecto.

LOS CAMPESINOS DE FRANCIA PREPARAN UNA REVOLUCION

París 15.—El jefe del Frente de Campesinos de Francia, señor Dorgères, ha pronunciado un discurso en Marsella en el cual ha declarado especialmente que los campesinos preparan, en colaboración con las Agrupaciones patrióticas de las ciudades, una revolución.

En esta declaración se cree ver un signo de la animosidad que reina entre la población agrícola, que estima absolutamente insuficiente la política agrícola del Gobierno actual.

En un discurso pronunciado en Chaumont por el ministro de Agricultura ha reconocido que la política de granos del Gobierno no ha dado los resultados esperados.

Ultima hora LA VUELTA CICLISTA A ESPAÑA

Por Villalba iba Cañardo el primero.- A la hora de cerrar nuestra edición no habían llegado los corredores a Madrid

Madrid 15.—Desde primera hora de la tarde espera numeroso público en los alrededores de la Casa de Campo la llegada de los corredores que participan en la I Vuelta Ciclista a España, que termina hoy.

Cerca de las cinco de la tarde se recibieron noticias del paso de los corredores por el pueblo de Villalba, a unos veinte kilómetros de esta capital, y según cuyas noticias marchaba a la cabeza de los corredores el español Cañardo.

La expectación aumenta por minutos. Son las cinco y media y aún no han llegado los corredores.

El belga Gustavo Deloor, vencedor

Según nos anticipa nuestra Agencia, el vencedor de la I Vuelta Ciclista a España ha sido el belga Gustavo Deloor.

El avión correo a Madrid regresó esta mañana a causa del temporal de agua

El avión correo que salió esta mañana con dirección a Madrid, hubo de regresar al campo de Tablada desde la sierra de Cazalla, a consecuencia del temporal de aguas, que cerraba por completo el horizonte.

El banquete al aviador Juan Ignacio Pombo

Esta tarde se celebró en la Base Aérea el anunciado almuerzo en honor del aviador civil don Juan Ignacio Pombo.

La información del acto la publicaremos en nuestra próxima edición.

VIDA LOCAL

EDICION DE LA MANANA

La ley de auxilio económico á Sevilla

Extremos que comprende la ponencia aprobada por la Comisión municipal de Hacienda acerca de la reforma y aclaración de la citada ley, y acuerdos adoptados por las entidades económicas de Sevilla en relación con los mismos

La ponencia evacuada por el presidente de la Comisión de Hacienda asesorado del jefe de la Sección de Estudios económicos relativa á las aclaraciones y modificaciones que deben solicitarse de la ley de Auxilio económico, aprobada por unanimidad en sesión celebrada en el día de ayer, dice así:

«A la Comisión de Hacienda. Honrados por la Comisión con el encargo de redactar las propuestas necesarias para atemperar la ley de 16 de Noviembre último á las necesidades municipales, con vista de las dificultades que su ejecución ha venido presentando á la labor que la propia ley le impone, y para que se consigan sus altas finalidades y recogiendo las sugerencias expuestas en la reunión de parlamentarios y jefes de minorías, celebrada en el día de ayer, señalamos á seguida aquellas aclaraciones y modificaciones que un estudio atento del problema nos sugiere, sin perjuicio de que la gestión se concrete á las más interesantes y urgentes, si ello puede redundar en la rapidez y facilidad del éxito, eludiendo, al menos de momento, la rectificación de la ley, mediante resoluciones ministeriales.

Tales modificaciones son las siguientes:

Al artículo 2.º—Aclarar su texto en el sentido de declarar comprendida entre las exenciones tributarias que establece las de los títulos que se emitan.

Justifica esta propuesta el hecho de que en otro caso el rendimiento libre quedaría en poco más del 4 por 100, lo que dificultaría su colocación en el mercado, sobre todo si no se consiguiera de las Instituciones de Previsión y Ahorro que tomasen en firme la operación de que se trata.

Al art. 4.º—El artículo 4.º de la ley sería conveniente que se modificara en el sentido que expresan los tres apartados que siguen:

A) «Modificar los tipos de recargo en el mismo fijados, reduciendo al 10 por 100 los de Utilidades de las tarifas segunda y tercera y elevando, en cambio, al 20 por 100, los de Contribución industrial, al suprimirse los arbitrios extraordinarios establecidos por las leyes de 1914, con la excepción de las profesiones liberales, que contribuirán con el 10 por 100 de recargo en las cuotas del Tesoro.»

Tiene por objeto esta modificación impedir la fuga de capitales de la Banca de Sevilla y el no abatir el espíritu de nueva empresa ó de mejora de las existentes.

Sería conveniente, con todo, consultar estas modificaciones de la ley con la Cámara de Comercio, para el mejor acierto en la resolución, y por si dicha entidad estimase preferible la subsistencia del régimen establecido en la ley.

B) «Someter á la misma imposición que en definitiva prospere á las empresas que tengan parte de sus negocios, sucursales ó agencias en Sevilla, por la parte proporcional de riqueza, servicios, negocios ó base imponible que corresponda á esta ciudad, en relación con los desarrollados en otros lugares de España, fijando como base para dicha proporcionalidad los respectivos censos de población de las ciudades en que aquéllas actúen en relación con el censo de Sevilla.»

C) «Que en tanto no pueda tener lugar la liberación de la carga que para el presupuesto ordinario significaría la conversión de la deuda del Banco de Crédito Local de España, en aquella otra operación crediticia que la ley prevé, se contabilice el rendimiento de los gravámenes centesimales á sustrados á costear la sustitución en dicho presupuesto como contrapartida de los gastos que para el mismo supone el retraso de la conversión. Si en algún momento el rendimiento de estos gravámenes fuere mayor de la anualidad del préstamo que ha de sustituirse, el exceso se aplicará á la amortización del principal ó al pago de los atrasos de intereses, según convenga mejor á la normalización de la Hacienda municipal.»

Al art. 6.º Este artículo de la ley convendría aclararlo conforme á las siguientes propuestas:

A) «Que no sea exigible ni deducible cantidad alguna en concepto impositivo del precio de Tablada, para que pueda darse al mismo el destino exclusivo que la ley le asigna.

B) Aclaración del texto de la ley en cuanto preceptúa que se dedique

á la compra de terrenos la mitad aproximada del precio de venta de la dehesa de Tablada, en el sentido de que sólo sea preciso invertir en el citado fin la cantidad necesaria para que quede atendido el servicio propio de dehesa de pasto, disponiendo que el resto de la dicha mitad del precio de Tablada pueda aplicarse el reintegro de las resultas pagadas por el presupuesto ordinario, ó que hayan de abonarse durante el ejercicio actual, en lo que excedan del ingreso por resultas en el mismo período, y al pago de deudas y atrasos con el Banco de Crédito Local.»

Justifica esta propuesta el hecho de que celebrado un concurso para compra de terrenos, la realidad ha puesto de manifiesto que por cantidad muy inferior á la mitad del precio de Tablada pueden adquirirse terrenos que sustituyan eficazmente, en el servicio de pastoreo, á la mínima porción de la finca vendida, que actualmente venta dedicada al citado fin.

Corrobora lo expuesto la consideración de que el crédito municipal se beneficiaría más liquidando créditos y obligaciones pendientes, que incluso han motivado la constitución de embargo sobre sus ingresos, que por la ampliación, sin eficacia inmediata, de la base territorial de su patrimonio.

C) «Aclarar el propio art. 6.º de la ley, en el sentido de que la cantidad resultante de la mitad del precio de venta de la dehesa de Tablada, después de celebrada la primera subasta á la baja y de liquidados los créditos que resulten favorecidos con adjudicación de cantidad suficiente con arreglo al tipo de remate que les sea aplicable, tenga como inversiones primordiales las siguientes:

a) Reintegro de resultas en las mismas condiciones que se establecen en el párrafo anterior que no hubiesen sido liquidadas en uso de la autorización consignada más arriba.

b) Amortización y pago de aquellas deudas municipales que signifiquen mayor liberación definitiva para la Hacienda municipal y atrasos de intereses incluidos en resultas.

c) Segundas y ulteriores subastas á la baja de obligaciones comprendidas en relación de resultas incorporadas al presupuesto ordinario de 1933.

Que para cualquier otra finalidad distinta de las enumeradas sea requisito indispensable la previa conformidad del ministerio de Hacienda, interpretando el espíritu de saneamiento económico á que aspira la ley.»

Al art. 10. «Que se exceptúen de la prohibición de apelar al crédito aquellas emisiones que hayan de costearse simplemente con el rendimiento de los propios nuevos servicios que hayan de establecerse, adquirirse ó ampliarse, sin la especial ni directa afección ni garantía de otro ingreso municipal, porque de mantenerse en otro caso la prohibición genérica pueden desaprovecharse oportunidades para resolver problemas que, cual el del agua, no es posible pensar que sea afrontado con sobrantes de ingresos ordinarios, ni por medios que alteren la carga fiscal de Sevilla, ni cabe postergarlo durante los treinta ó cuarenta años que podría durar la prohibición de que se trata.

Que se exceptúen asimismo las laminaciones de atrasos de intereses de deudas municipales cuando aquéllas devenguen, legítimamente, intereses de demora.

Que el importe de los gravámenes extraordinarios que el contribuyente sevillano soporte pueda ser compensado con atenuaciones específicas en otras exacciones municipales que compensen ó restrinjan la privilegiada situación fiscal de aquellos otros no sometidos á la tributación singular que afecta á los primeros.»

Tal es el parecer de los ponentes que suscriben, que someten al más esclarecido de la Comisión.

Sevilla 14 de Mayo de 1935.—Manuel Jiménez Tirado. Faustino Garrido.—(Rubricados.)»

En el local de la Cámara de Comercio se reunieron los representantes de dicha entidad, más los de la Cámara de la Propiedad Urbana, Feda, Unión Comercial, Centro Mercantil y Unión Gremial.

De esta reunión se facilitó la siguiente nota:

«La reunión tuvo por objeto conocer y tratar del acuerdo adoptado por la Comisión de Hacienda de este Ayuntamiento sobre pretendidas modificaciones de la ley de auxilio á este Municipio.

Unánimemente se acordó hacer pública la sorpresa que á las entidades representadas ha producido la nota facilitada por la Comisión municipal de Hacienda inserta en la edición de la noche de la Prensa local, en la que se propugnan aclaraciones y modificaciones á determinados artículos de la ley, que en todo caso hubieran estado en su punto cuando la misma fué discutida en Cortes y durante el período de confección de su reglamento; pero no ahora, al cabo de los seis meses, cuando es inminente su aplicación y después de conocer la propuesta de la Comisión creada por la ley y el acuerdo de las entidades económicas haciendo la suya.

De la misma manera todos los reunidos se mostraron conformes en que el espíritu de la ley—no contradicho por ningún precepto taxativo de ella—abona la tesis de que los gravámenes que la misma establece no deben tener efectividad hasta tanto que sea tramitada la propuesta de la Comisión especial que por la misma se creó, é igualmente que habiéndose aceptado, no obstante lo pesado de la carga, por los contribuyentes de Sevilla cuantas normas se dictaron para imponerla, no es hora sino de defender la estricta aplicación de aquéllas, abandonando todo propósito aclaratorio ó modificativo, que, aun presentados como mejoras y atenuaciones, siempre habrán de aceptarse, por la premura del tiempo, sin elementos de juicio bastantes para juzgar de su conveniencia.

De modo que, aun agradeciendo la intención que haya podido impulsar la propuesta, todos se manifestaron solidarios en la defensa del cumplimiento de la ley tal como está redactada, y en este mismo sentido es de desear se pronuncie el Cabildo, ya que toda dilación redundaría en perjuicio de los intereses de Sevilla, de los cuales serían responsables los actuales regidores del Municipio.

No ocultaron los reunidos su extrañeza porque ahora que se pretenden modificaciones á la ley, que se dicen en beneficio de los contribuyentes, sustraiga el Ayuntamiento á su conocimiento y análisis las peticiones que formula, cuando en otras ocasiones fué precisamente en las fuerzas económicas de Sevilla donde se buscó apoyo y obtuvo amparo para lograr la ley especial de 16 de Noviembre.»

Jurado mixto del Trabajo Rural de Sevilla

Con el fin de evitar confusiones ante las notas dadas por diversos sectores, y en la imposibilidad de constatar separadamente las numerosas consultas que se hacen á esta presidencia, hago constar que las bases de trabajo vigentes en el territorio de la jurisdicción de este Jurado mixto para la siega y trilla de habas, cereales, veza y garbanos son las acordadas por este organismo y publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia de 22 de Mayo de 1933, aprobadas por el ministerio de Trabajo en 8 de Junio de igual año.

En cuanto á las tarifas de siega y faenas de era en la Sierra, se hallan vigentes las bases publicadas en el «Boletín Oficial» de 9 de Junio del mismo año de 1933, que fueron aprobadas por orden ministerial de 24 de Abril de 1934.

Sevilla 16 de Mayo de 1935.—El presidente, Ciriaco Morales.

CARTELERA

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía de comedias Irene López Heredia-Asquerino. Vermouth, á las 7. La comedia en tres actos y en prosa original de don Jacinto Benavente. «Rosas de otoño». A las 10 y 45, «La Papirosa». Clamoroso éxito.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

EL VUELO SANTANDER-MÉJICO

En vista de las noticias favorables del último parte meteorológico, el señor Pombo decidió anoche reanudar el vuelo á las cuatro y media de la madrugada



El aviador civil Sr. Pombo después del almuerzo celebrado ayer en su honor

Un almuerzo en el pabellón de oficiales de la Base en honor del señor Pombo :

Después de las dos de la tarde se celebró ayer en el pabellón de oficiales de la Base aérea de Tablada el almuerzo con que obsequiaban al señor Pombo, conjuntamente, los aviadores militares, los socios del Aero Club y los miembros de la colonia montañesa.

Presidió el homenajeado, á quien acompañaron en la mesa presidencial el jefe de la Base, teniente coronel señor Ferreiro; el presidente del Aero Club, señor Kith Tassara, y el presidente de la colonia montañesa de Sevilla, don Joaquín Sáinz de la Maza.

Ocupó también un puesto en la mesa central el representante en Sevilla de la Comisión santanderina del vuelo, don Trifón de Miguel.

Se sirvió un selecto y bien condimentado menú y á los postres hicieron uso de la palabra varios comensales.

Inició los brindis el jefe de la Base, señor Ferreiro.

Dijo que se habían reunido en este acto numerosos españoles para celebrar un acontecimiento: el de este vuelo á Méjico, proyectado por Juan Ignacio Pombo, que emprende con esforzado ánimo una arriesgada empresa, poniendo en ella lo que le está reservado al hombre—estudio y voluntad—y fiando á la Providencia su realización.

Añadió que no irá solo, por cuanto le acompañarán en espíritu los españoles todos.

Le expresó su ferviente deseo de un feliz arribo á tierras americanas y dijo interpretar el sentir general, ofreciéndole este almuerzo, con el que se hacían votos por el éxito del «raid» y se le felicitaba por el hecho de emprenderlo.

El señor Kith Tassara, presidente del Aero Club, manifestó la satisfacción de la entidad que representaba por el hecho de que un compatriota pretendía sumar una más á las páginas gloriosas de la aviación española.

Dijo que el espíritu de todos los presentes irá con él, ayudándole al mejor éxito de su noble propósito, y terminó deseándole un pronto regreso para festejar el triunfo.

Don Joaquín Sáinz de la Maza, presidente de la colonia montañesa, agradeció al jefe de la Base y al presidente del Aero Club las facilidades que han permitido á la colonia sumarse á este homenaje á Pombo. Deseó á éste un éxito rotundo en su próximo vuelo á Méjico.

Se congratuló de que su joven é ilustre paisano hubiese hecho figurar á Sevilla en una de las interesantes etapas del «raid».

Abrazó al señor Pombo, encargándole que transmitiera esta manifestación de cariño á todos los montañeses que en tierras mejicanas laboran por la patria y vitoreó á la Aviación, á Santander y á Sevilla.

Habló muy brevemente don Trifón de Miguel para agradecer en nombre de la Comisión oficial del vuelo, por el representada en Sevilla, el homenaje que se rendía al señor Pombo y para hacer votos por el triunfo del intrépido piloto.

Don Tomás de Martín Barbadillo, á requerimientos de los comensales, pronunció unas palabras en las que ensalzó las concisas y elocuentes del señor Ferreiro y elogió á Pombo por los conocimientos técnicos demostrados en su proyecto y por la preparación que de él ha hecho, que

son, contando con la voluntad divina, garantías de un éxito feliz.

Juan Ignacio Pombo, emocionado por este cordialísimo homenaje en pugna con su modestia, se limitó á dar las gracias; pero haciendo constar que sin el apoyo valioso de los señores Haya, Served y Guinea y el de la Aviación militar española no hubiese podido intentar la realización de su vuelo.

Los nutridos aplausos otorgados á todos los señores que hicieron uso de la palabra, repitieronse, convirtiéndose en ovación clamorosa al terminar las suyas el homenajeado.

Los preparativos del vuelo. —Noticias meteorológicas :

Terminado el almuerzo, el señor Pombo volvió á su habitación, donde prosiguió, en unión del capitán Haya y de los señores Served y Guinea, ultimando detalles de su proyecto sobre la carta geográfica.

Poco después se trasladó al barracón de bombardeo á efectuar una nueva revisión del aparato.

El señor Pombo conoció las últimas noticias meteorológicas, según las cuales la zona de depresión atmosférica tenía su límite en Casablanca.

Más al Sur se acusaba buen tiempo y cielo despejado.

Preguntamos al señor Pombo si las torrenciales lluvias caídas durante la mañana y primeras horas de la tarde determinarían un aplazamiento de la salida, y contestó que no podría precisarlo hasta las primeras horas de la noche.

El piloto de la «Santander» ha recibido cables de Venezuela, Guatemala y Méjico : : : : :

Al señor Pombo le fueron entregados en la Base varios cablegramas de Venezuela, Guatemala y Méjico, en los que se les da cuenta del entusiasmo con que en estos países se aguarda la realización del vuelo y se le dirigen saludos cariñosos y frases de aliento.

Las instrucciones médicas para el vuelo : : : : :

Como en todo vuelo de la naturaleza del que nos ocupa son necesarias las prescripciones médicas; el señor Pombo ha tenido que subordinarse á las que le ha aconsejado el doctor don Mariano Fuig Quero.

Estas «instrucciones médicas» para un vuelo de quince horas, con travesía del Atlántico, á la altura media de mil metros y velocidad media de trescientos kilómetros hora—(claro que no ha de llegar á ésta la que la avioneta alcance)—en aparato de conducción interior, son, entre otras, las siguientes, que estimamos de interés reproducir para satisfacer la curiosidad de los lectores:

Un descanso anterior á la salida, de diez horas.

Comienzo del vuelo á las cuatro horas de haber despertado el piloto.

Un día antes de la salida, alimentación sana de fácil digestión que deje poco residuo intestinal. Supresión de verduras.

Deberá tomar una píldora de extracto tebaico una hora antes de despegar y otra á las ocho horas.

Durante el vuelo deberá hacer una comida á las cuatro horas de empezado y otra siete horas después y tomará en el intervalo algún vaso de café con leche y copa de coñac ó ron, y lo mismo hará en las horas finales del vuelo.

Como alimentos debe llevar pollo asado, jamón ó fiambres surtidos,

(Sigue en la página 9)

Publicidad general

"El Liberal" en Huelva NOTAS DEL DIA

OTRA CONFERENCIA DE PESTAÑA.—ACCION POPULAR Y SU ORGANIZACION EN LOS PUEBLOS. — CONCIERTO MUSICAL.

Anoche dió la última conferencia del ciclo organizado, el líder sindicalista Angel Pestaña.

El acto se celebró en el teatro Mora.

Como la noche anterior, la concurrencia fué muy numerosa.

Presidió el acto don Sebastián Arroyo.

El conferenciante desarrolló el tema «El partido sindicalista ante los problemas vitales».

Esta conferencia—dice—es continuación de la anterior.

Se ocupa de la crisis del régimen capitalista, afirmando que es la crisis de toda una concepción jurídica, basada sobre el hecho de la propiedad.

Trata del paro forzoso, haciendo extensas consideraciones, y agrega que en España no tiene razón de existir ese problema.

Dice que para mejorar la situación del trabajador, hay que multiplicar la cantidad de riqueza. El paro es una consecuencia de la falta de producción.

Habla de la intervención de la mujer en la vida, y dice que con la concesión del voto, se la pone en paridad de deberes y derechos con el hombre.

Trata después del problema de la tierra desde los tiempos más remotos.

Al ocuparse de la instrucción pública, elogia á los nuevos maestros por el deseo de emancipación que sienten.

—El maestro—añade— está por encima de todo político, pues su deber es mucho más importante.

En extensas consideraciones, trata de los diversos aspectos de la administración pública, y termina diciendo que no se cansará de machacar en su labor, pues la gota constante termina por horadar la roca.

El orador es muy aplaudido.

El acto terminó á las doce de la noche, dentro del mayor orden.

Ha quedado constituido el Comité de Acción Popular, de Lepe, en la siguiente forma:

Presidente, don José A. Muñiz Verano; vicepresidente, don Julián Corcheras Camacho; secretario, don Horacio Corsá Muñiz; tesorero, don Manuel Torres Hidalgo.

Vocales: don José Beltrán Mora, don Antonio Muñiz Ramírez, don Manuel Avila, don Tomás Martín, don Cristóbal Cruz, don José Villa, don Marcial Carmona, don José Orta Martín, don Antonio Acosta y don Manuel Martín Abreu.

En el Ateneo Popular dió una charla lírica, seguida de un interesante recital de piano, el insigne musicólogo yugoslavo Samuel Lazar.

En la primera parte, dedicada á la música folklórica de diversos países eslavos y mediterráneos, el señor Lazar hizo gala de su erudición, señalando diversas analogías entre el zorzico y antiguas canciones griegas.

También al diferenciar las czardas demostró que la czarda lenta tiene un indiscutible paralelismo con los actuales tangos argentinos.

En una magnífica excursión musical, nos lleva el conferenciante al Egipto, interpretando diversas danzas y canciones al piano, y termina deteniéndose breves instantes en Africa del Norte, para dar una impresión colorista de varios cantos líricos.

En la segunda parte, concierto

de piano, interpretó magníficamente el «Sombrero de tres picos» y la «Danza del juego», de Falla; unas seguidillas, «Triana» y «Cádiz», de Albéniz.

Pero donde el ejecutante demostró su dominio del mecanismo y la matización, fué en el «2º scherzo» de Chopín, y en «Juegos de agina», de Ravel.

El público, que llenaba el local, ovacionó repetidamente á Samuel Lazar en diversos pa'ajes y á la terminación.

La directiva del Ateneo ha sido muy felicitada por la organización de este acto cultural.

Se halla en Huelva don Eustaquio Ocaña, primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Bilbao.

—Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Antonia Lepe Muñoz, hija de D. José Lepe Rodríguez, para el joven don José Mancheño Gallardo.

La boda se celebrará en breve. —Regresó de Sevilla, acompañado de su joven esposa, nuestro estimado amigo don Eduardo Lacroix.

—Han contraído matrimonio en esta capital el funcionario de Correos don Francisco Domínguez Aragón y la bella señorita Mercedes Gómez González.

Fueron apadrinados por don José María Gómez Sánchez, padre de la novia, y doña Francisca Arra'yás Mora, tía del novio.

Los recién casados salieron para Sevilla.

Pepe de la Rábida.

Tiene más eficacia el socorro á través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar á aquella entidad:

EL TIEMPO

Sevilla 15 de Mayo de 1935.

Radiograma recibido del Observatorio central (Madrid) á las 22 horas del día de hoy, facilitado por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir.

Quedan las presiones débiles sobre la península ibérica, en el Mediterráneo occidental y Europa central, mientras las altas presiones del Atlántico se refuerzan y se extienden desde nuestras costas de Galicia hasta Groenlandia.

Llueve por el Centro y E. del continente europeo.

Por nuestra Península aumenta la fuerza del viento del Oeste por la mitad Norte, y llueve por todas las regiones, ligeramente por el Norte y con bastante intensidad por las costas del Mediterráneo y Andalucía.

La temperatura ha experimentado un fuerte descenso, que alcanza hasta los 13 grados por la meseta central.

Tiempo probable: En Cantabria y Galicia, vientos del primer cuadrante y cielo nuboso.

En el Centro, cuenca del Duero y Extremadura, cielo nuboso y algunas lluvias, poco intensas.

En el resto de España seguirán las lluvias.

Indicador económico

INDICADOR ECONOMICO

PRECIO:

Diez céntimos por palabra y día Pago anticipado

Con arreglo a la ley del Timbre, que rige desde 1.º de Julio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente:

Hasta 5 pesetas del precio de cada anuncio 0,10

- De 5,01 a 100,15
10,91 a 50,20
50,01 a 100,30
100,01 a 250,50
250,01 a 500,75
500,01 a 750,1,00
750,01 al.000 1,50

MEDICOS

Venero, sífilis, males secretos, orina, piel, matriz, Dr. Oñate, especialista. Mata, 14.

ARRIENDOS

Almacenes se arriendan desde 150, detrás de la Trinidad. Viuda de Holgado.

Se arrienda accesoría plaza Europa, Razón, Paseo de Europa.

Preciosos pisos modernos. Razón Alejo Fernández. 2 (portería), Puerta Carne.

Piso nuevo principal, 80 pesetas, fiador, Rodrigo Triana, 99.

Arriéndase piso con doce habitaciones y jardín en Abades, 16.

Pisos y almacenes baratos. Razón, Adriano, 11, El Caballo.

Pisos, casas, locales, encontraré lo que desee viendo á Guerrero, Miguel Cid, 28.

Pisos económicos, Frolán de la Serna, 12 (Macarena).

Se arrienda hermoso chalet y jardín, buena situación. Dirigirse apartado 353, Sevilla.

Almacén ó garajes, Rodó, 6, Verse, Dos de Mayo, 32.

Alquilanse pisos 65 y 70 pesetas, Marqués de Mina, 11. Fiador.

Arriéndase en casa nueva principal seis habitaciones, precio rebajado 26 duros. Verse dos á cuatro, Reinos, 4, Barrio Santa Cruz.

Se arrienda piso principal 21 duros, Alcaicería 5.

Arriéndase partido calle Dos Hermanas, 6.

Alquilase accesoría 20 duros y pisos de 10 á 14 duros. Pureza, 110.

Pisito, independiente, Cantabria, 9.

Arriéndanse pisos económicos Enladrilla, 9.

Arriéndase almacén con calderas, fábrica jabón. — Zaragoza, 19.

Alquilo partido barato, Peral, 36.

Hermoso hotel ocho habitaciones barrio Nervión, calle XVII, Villa Carmen.

Piso bajo, Guadalete, 1.

Se arriendan un local para tienda y un piso en calle Salmerón, 17, junto á la plaza de San Francisco. Puede verse de diez á una.

Principales seis habitaciones, noventa pesetas, Menéndez Pallarés, 2, Tiro Línea.

Piso segundo exterior, cuatro habitaciones, noventa pesetas, Santa Paula, 12. Verse de dos á seis.

Playa Punta Umbría arriéndase chalet amueblado. Razón, Plaza Argüelles, 19.

Arriéndanse pisos desde 13 á 33 duros. Razón, Gravina, 10. Remondo, 2.

Se alquila habitación independiente oficina. Núñez Balboa, 7. Solier.

En Cádiz se alquila á partir del 1.º de Junio y para temporada de verano, piso amueblado en mejorable sitio. Tiene nueve habitaciones, comedor, cocina y cuarto baño. — Ofertas por escrito, bajo iniciales A. L. á Publicitas, S. A. Sagasta, 5, Cádiz.

COMPRA

Sellos Correos compra colecciones. Doña María Coronel, 27.

Compro papeletas de Monte de Piedad. Pago 750 gramo oro fino. Casa de Cambio. O'Donnell 18. Teléfono 22.137.

Compro máquinas de escribir usadas. Amparo, 16. Teléfono 23381.

VENTAS

Medias Cine, par 390, tres pares 11 pesetas, fábrica de medias. Salmerón, 28.

Colonia Oriental, 350 litro. Perfumería, Salmerón, 28.

Veterinarios: Cortadillos para herraduras á 0'30 peseta kilo. Rodrigo de Triana, 101, Ferrazano.

Brillante onduladora, litro cuatro pesetas, Perfumería Salmerón, 28.

Registradora Nacional, buen estado, cuatro cajones. Azairán, 5.

Renault ocho. Santander cinco.

Se vende casa y terreno en la capital. —Dirigirse apartado 353, Sevilla.

Se vende motor-bomba é instalación completa. Mallén, 21, Sevilla.

Ciclistas: Gran ocasión. Cámaras, dos pesetas. Cubiertas inmejorables, 5'25. Gran rebaja en todos los artículos. El Turista. Trajano, 14.

Máquina Singer bobina central, Menjibar, 3.

Piano bueno, facilidades pago Prosperidad, 9, Triana.

Se vende hermoso armario Santa Ana, 27.

Aviso. Tres fotos Umfa por una peseta las encontrará puerta Cine Imperial.

Moto nueva, Girona 10.

Máquina escribir carro grande, seminueva, Plaza Nueva, 5.

Vendo autos buen estado, cambio, San Pablo 43.

Aparador, mesa comedor, espejo, baratísimos. Razón, Imagen, barbería.

Máquina Singer un cajón, ropero dos lunas, varios muebles. Peral, 42.

Compro madera ó tablitas grandes usadas. Buen estado. Salvador, 29, 1.º

Almohada fonda, Camas níquel esmaltadas, lavabos y otros muebles. Pedro Miguel, 18.

Muebles de ebanistería y curvados. Precios de liquidación, 14 Abril, 4.

Carriles seminuevos de 12, 20, 30 kilos metro lineal, para vias y construcciones, sustituyendo viguetas. Locomotora Montaña de ocho caballos, 25 vagones 3/4 metros cúbicos para via de 60 c/m. en perfecto estado. Guinche eléctrico de siete caballos corriente alterna. Hincos para cercados, cancelas de campo, yugos de arar, todo de tubo de acero, tuberías de todas clases. Almacenes Ferrazano, Rodrigo Triana, 101.

Se realizan 500 pares de calzados caballero y señora. Interesa verlos. Angostillo, 6.

Preservativos irrompibles. La Preventiva. Callejón de los Pobres, Olivares, 4, y Rivero, frente á Sierpes. Envíos muy reservados.

Máquinas vainicas Singer seminuevas garantizadas, liquidase baratísimas! Toda prueba. Señor Blau, Rio, 18, Madrid.

Chrysler 75 cerrado, completamente nuevo, por ausencia. vendo. Garaje Metropol, portería.

Ocasión: Comedor completo, su valor 650 pesetas, en 300 por ausencia, Recaredo, 19, segundo derecha.

Se vende hermoso despacho y autoplano en perfecto estado. — Menéndez Pelayo, 39.

OFERTAS

Niquelado, cromado, platinado. Vidrio, 24. Teléfono 20.440.

Consultorio venéreo sifítico, piel, limosis, análisis de sangre. Dr. Bermajo. Trajano, 24. Consulta, dos á cuatro. Económica, seis á ocho.

Pianos, reparaciones económicas, afuaciones, 5 pesetas. Teléfono 24785.

500-1.000 mensuales nacimientos circulares, direcciones, otros trabajos. Representantes. Apartado 044, Madrid.

Buen porvenir, sueldo y comisión, colaborando en importante Compañía seguros accidentes. Ofertas, Avenida de la Libertad, 31.

Permanente, ocho pesetas, incluidos todos los servicios. Paulino, Martín Villa, 7 (junto á la Campana). Teléfono 27757.

Traspaso pescadería freiduría y masa frita. Informes, Diego Merlo 6, Puerta Osario.

Niquelado, cromado, platinado, Crespo, Guadalquivir, 6. Teléfono 21266.

Se traspasa tienda quincalla, H. Guadalquivir, calle N. 256, L. V.

Señorita educada, sin pretensiones, ofrece para cualquier trabajo. Pureza, 18, segundo.

Traspasaría por no poder atender magnífico negocio de bar, gran sitio, poco gasto. Razón, Arfe, 18, tienda El Espejo.

Modista, cortar, prueba á domicilio, cinco pesetas. Santa Rufina, 5.

Dinero hipoteca. Rosi (suplicada), apartado 106.

Traspaso establecimiento comestibles, renta baratismo Razón, Feria 135, Bebidas.

Joven instruido desea colocarse oficina, dependiente. Escribid B, Anuncios Macho.

Muchacha desea colocarse repaso ó cuerpo casa. Escribid M, Anuncios Macho.

DEMANDAS

Casa importante sastrea necesita cortador mutar para fuera de Sevilla. Dirigir ofertas con pretensiones. Escribid S. V. — Anuncios Macho.

Socio pequeño capital para explotación negocio importante máquinas coser alemanas intervenido por él mismo. Escribid, 1782, Anuncios Macho.

HUESPEDES

Particular, Sierpes, 110.

Camas, 1'15 pensión individual, precios reducidos. Aire, 18.

Hotel Victorina, Valencia, 7. Admito estables. precios económicos.

En familia, Alcalá, 10.

Huéspedes en familia. Razón, Regina 4-14, principal centro.

Huéspedes en familia, Miguel Cid, 25.

Céntrico pensión en familia. — Razón, Alvarez Quintero, 88, segundo.

Estables Alvarez Quintero, 25.

Habitación amueblada, Santa Ana, 4.

Huésped familia, Siete Revueltas, 7.

Particular admite dos estables, buena habitación, baño, Regina, 16.

Abóñese á comer en el Hotel Grand Vía. Cocina reformada. precios económicos.

H. La Sevillana, Precios módicos. Valencia, 39.

Familia distinguida bonita habitación, matrimonio ó caballero formal. — Menéndez Pelayo, 39.

Sitio céntrico, habitación amueblada, grande, confortable, agua corriente, cama matrimonio, con ó sin pensión. Mateo Alemán, 15.

Habitación amueblada, Guomara, 4, segundo.

Dos únicos huéspedes en familia, estables. Razón, Totuán, 21.

GANANCIAS

importantes conseguirán todos puntos España representación fácil artículos sanitarios goma. Escribid B. M. Caucho. Almirante, 1, Madrid.

RAYOS X. Enfermedades de estómago é intestinos. Dr CAMILO MURILLO Ballén, 17. Teléf. 23.130. CONSULTA A LAS 10ES

MANZANILLA

Debiéndose celebrar su renovada Feria los días 20 á 5 de Junio próximo, se reservarán los puestos á los industriales avisando antes del 20 de Mayo. El alcalde, Rodrigo Dávila.

AGLON AUTO-OIL LUBRICANTE

El Hogar Español Sociedad de Crédito Hipotecario MADRID

Agencia en Sevilla: Zaragoza, 19 Teléfono 26286

CALLOS advertisement with image of feet and text describing the remedy for corns.

NADA TAN PRACTICO CAMISAS SPORT DUX DE VENTA EN LAS BUENAS CAMISERIAS Y ESTABLECIMIENTOS DE GENEROS DE PUNTO advertisement with image of a man in a shirt.

Empresa LOS AMARILLOS and EMPRESA SOTO advertisements for bus services and car services.

INFORMACIONES VARIAS

Del vuelo Santander-Méjico

(Viene de la página 7)

Pescado frito, galletas, pastas, plátanos, queso, pan, huevos duros... Para beber, agua alcalina, café con leche y coñac ó ron.

Tres ó cuatro horas antes de comenzar el vuelo se dará un baño tibio seguido de ducha.

Con anterioridad de varios días al comienzo del vuelo, tomará algún tónico. Kola granulada, una cucharada al fin de cada comida.

Si durante el vuelo se presentase fatiga, agotamiento orgánico ó tendencia al sueño, le conviene tomar como estimulante algún vaso de café bien cargado y una copita de ron ó coñac, y si aún persistiese la tendencia al sueño ó debilidad se deberá tomar unas gotas de coramina (25 en un poco de agua).

Si se presentase dolor de cabeza ó mareo, deberá tomar un comprimido de Gardan y repetirlo cada tres horas.

Terminan las instrucciones diciendo:

Debe ir lo suficientemente abrigado para evitar la depresión y somnolencia que produce el enfriamiento.

El último parte meteorológico decide al aviador á emprender el vuelo : : :

Las últimas noticias meteorológicas recibidas en Tablada á las doce y media de la noche, acusaban buen tiempo en la ruta que ha de seguir el aviador señor Pombo en su etapa de Sevilla á Cabo Juby.

A la vista de estos informes favorables, el señor Pombo decidió á esa misma hora emprender el vuelo á las cuatro y media de la madrugada.

La Asociación Sevillana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.

Ayúdeme á extender su radio de acción inscribiéndose en su lista de protectores.

Cartera de Noticias

Hemos recibido un atento saludo del nuevo jefe de la segunda División militar, general don José Fernández Villa-Abrille Calivara, ofreciéndonos en el cargo del cual acaba de posesionarse.

Quedamos muy reconocidos á su atención y le deseamos en el desempeño de su cargo los mayores aciertos.

En unión de su esposa é hijos ha llegado de Madrid para pasar unos días en Sevilla el ministro del Japón en España, señor Arata Aoki.

Llegó de Huelva don Francisco Delgado Lazo.

Procedente de Antequera hállase en Sevilla el propietario en aquella ciudad don Carlos Mantilla.

Acompañado de su distinguida esposa pasa unos días en Sevilla el ingeniero don Antonio Combat.

En el expreso de anoche regresó á Madrid, después de varios días en Sevilla, el ex ministro don Leopoldo Matos.

Se encuentran en Sevilla, procedentes de Madrid, los militares don Fernando Moreno Calderón y don Mariano Santiago Guerrero.

Mercado acetero sevillano.—Información diaria.—

Aceite corriente, bueno, base tres grados de acidez, á 72 y medio reales la arroba de once y medio kilos.

En Cañada del Rozal ha dado á luz un hermoso niño, primer fruto de su matrimonio, la esposa de nuestro estimado amigo don Juan Filter Fernández.

Sea enhorabuena.

Tras corta estancia en Sevilla ha regresado á Madrid el general Rodríguez del Barrio.

Ateneo

Hoy jueves, á las siete de la tarde, dará lectura en el salón de actos de esta Sociedad don Leandro Navarro de la comedia «El Parque de oro» de la que es autor en colaboración con don Adolfo Torrado. Las personas ajenas á la entidad, podrán concurrir acompañadas de un socio.

Llegó de Alicante el militar don Valero Aguado Roig.

Ha llegado de Málaga don Jesús Varmediano.

Izquierda Republicana

Reunido el noveno distrito de esta agrupación, nombró nueva Junta electoral, eligiendo presidente á don Antonio Nogales, secretario á don Damián Vázquez y vocal á don Enrique Perea.

Además acordó protestar de los sucesos ocurridos en Aznalcóllar y de la subida de las tarifas de los tranvías.

SOCIETARIAS

Convocatoria

La Asociación de guardas nocturnos de vecindario y comercio de Sevilla celebrará reunión general mañana 17, á las cuatro de la tarde, en calle Montes Sierra, 1, para tratar de los siguientes asuntos:

Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior; régimen interior y balance trimestral; nombramiento de nueva Junta Directiva; dar cuenta de los trabajos efectuados por la Comisión, y proposiciones generales.

División Militar SUCESOS

Un robo

Antonio de Diego Pilar, dueño de un puesto en la calle París, denuncia en la Comisaría que rompiendo los cristales y maderas de una ventana, asaltaron su casa, llevándose botellas de vinos, otras mercancías y servicios, cuyo valor no puede precisarse de momento.

Detenidos por riña

En la calle Peris Mencheta rieron José Navarro Maya, de 29 años, y Manuel Montalbán Requena, de 38, esgrimiendo el uno un bastón, y el otro una navaja.

Se causaron lesiones que en la casa de socorro calificaron de pronóstico reservado.

Ambos, sin domicilio en Sevilla, pasaron á los calabozos de la Comisaría, á disposición del Juzgado de guardia.

Arrollado por un carro

Procedente de Carmona ha ingresado en el Hospital provincial el niño José López Rodríguez, arrollado por un carro en la dicha ciudad. Sufrir lesiones en el pie izquierdo, habiéndole sobrevenido la gangrena y siendo grave su estado. Lo asistió el médico de guardia, señor Gahona.

Promesa incumplida

Pastora Leal Flores, de 19 años, ha denunciado en la Comisaría á José García Roldán, de 28, el cual le dió palabra de casamiento.

Pastora ha vivido con este individuo cinco meses y cuando han llegado los documentos que necesitaban para casarse, al requerirle para ello, el mocito se le va.

La limosna en la calle fomenta la mendicidad, la vagancia y en muchos casos hasta el vicio, más el deprimente espectáculo de la explotación de menores.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

EL LIBERAL Sevilla

FOLLETIN núm. 116

EL PELUQUERO DEL REY

(Memorias del tiempo de Felipe IV)

POR

DON RAMON ORTEGA Y FRIAS

—Sin novedad, señor.
—¿No has advertido en su semblante ó sus palabras...?
—Nada absolutamente.
—Estoy convencido de que lo del rapto era una invención.
—Tal creo...
—No te detengas...
—Guarde el cielo á vuestra majestad.

Hernando salió muy pensativo.
—Aquí hay misterio—decía para sí mientras caminaba hacia casa de Canuto—. ¿En qué podrá estar ocupado el peluquero para faltar á la obligación de peinar al rey? Veremos. Felipe Augusto me dirá la verdad y yo diré al monarca lo que me convenga, guardando cuidadosamente para todos el plan de mi venganza. ¿No tiene sus secretos él de los anteojos? Pues yo también tengo los míos. Voy descubriendo cosas que pueden servirme de mucho; ya sé que Canuto ha sido el delator de nuestra intriga; ¿pero cómo ha podido averiguarlo? ¿Quién entre nosotros ha sido el Judas cuando á todos nos interesa callar?

Muchas reflexiones se hizo el astuto escudero, decidiéndose á obrar por sí y ante sí en aquella ocasión. Llegó á la vivienda de Canuto. llamó, le abrió la vieja Marcela, y preguntó:
—¿Está en casa vuestra amo?
—No está ni puedo deciros á la hora en que salió.
—Pero no sucederá lo mismo con su sobrino.
—Dentro lo tenéis.
—Quiero verlo.
—Pues pasad adelante—dijo la vieja—. Aún no hace una hora que se ha levantado, mientras que mi señor antes que amaneciera estaba ya en la calle.

—¿Tan temprano han venido á buscarlo?
—No sé. Yo, como tengo por costumbre antes que el sol saliese estaba fuera de la cama; pero yo no le encontré, y lo que me ha hecho cavilar ha sido la cama que está tan arregladita como yo la dejé.

—¿Es decir, que no se ha acostado?
—No, señor; pero... En fin, no sé lo que sucede de algún tiempo á esta parte; mi amo el señor Canuto, que ha sido siempre un hombre tan

arreglado, está desconocido: no hay en esta casa horas de comer ni de dormir, y en cuanto á su sobrino es poco cuanto se diga. Os aseguro que si continúa así dejaré la casa.

La vieja hubiera seguido hablando si no la cortara la palabra del escudero ni la interrumpiera Felipe Augusto que desde adentro gritó:
—Señora Marcela, dame de almorzar.

Hernando entró.
—¿Vos aquí!—exclamó el doncel al verlo.

—Sí, amigo mío, aquí me tenéis.
—Sentáos y decidme qué pasa. Su pongo que ya habéis estado en palacio y...

—Sí—replicó el escudero—, vengo de allí; pero no á traeros ninguna nueva, sino á que vos me la deis.

—¿Yo!—dijo con extrañeza Felipe Augusto.
—Sí, vos, que algo de particular tenéis que comunicarme.

—No os comprendo—repuso el doncel encogiéndose de hombros—. Aún no hace una hora que me he levantado.

—Lo sé.
—Entonces...
—Me refiero á vuestro tío.

—¿A Canuto?
—Creo que no tenéis otro.
—Pues es muy sencillo.

—Lo será; pero más bien debía esperar que me habláseis de él puesto que habéis visto al rey.

—Bien, pues por lo mismo que le he visto vengo á preguntaros para salir de dudas, pues ya comprenderéis que el caso es para infundir sospechas.

—Señor Hernando, si queréis explicaros con alguna claridad os entenderé.

—Me sorprendéis...
—La sorpresa es mía, y tan grande, que dudo si estoy soñando. Me habláis de su majestad y de Canuto...

—Es natural.
—Para vos.
—¿Con que no sabéis lo que quiero decir?
—No.

—Señor Felipe Augusto!
—Os digo la verdad—replicó el doncel con un tono que no dejó duda á Hernando.

—Vive el cielo—exclamó éste—,

Os hablo de vuestro tío el peluquero.

—Sí; ¿pero qué queréis saber de él?
—He supuesto que apenas so lo nombrase comprenderíais...

—¿Qué?—preguntó alarmado el doncel.
—Que me refería á su desaparición...

—¿A su desaparición!... ¡Fuga!—murmuró el mancebo más aturrido cada vez—. ¡Vive Dios!...

—Señor Hernando—replicó Felipe Augusto—, si no estáis loco, decidme si yo lo estoy.

—Pero...
—¿Acaso ha desaparecido mi tío?
—Vos lo diréis.

—Vos que me dáis la noticia.
—¿Dónde está? Respondedme y entonces veremos...

—Canuto está en la calle.
—Eso es verdad; pero...
—Supongo que ahora estará peinando al rey.

—Os he dicho que vengo de palacio.
—Puede haber ido después
—Lo dudo.

—¿Oh!... Cada vez os entiendo menos.
—¿A qué hora salió vuestro tío?
—Lo ignoro; yo dormía.

—¿Se lo habéis preguntado á vuestra criada?
—Sí; pero tampoco lo sabe.

—¿Y no os ha dicho que el señor Canuto se había acostado?
—Sí; pero eso no debe extrañarse.

—Tengo para mí que salió poco después que os acostásteis.
—Bien puede ser; pero ni á esa circunstancia tiene para mí un significado...

—¿Pero no os llama la atención el que no haya ido todavía á peinar al rey?
—Es extraño...

—Faltar á semejante obligación...
—Por primera vez desde que es peluquero de su majestad.

—Eso no lo hubiera hecho sin un motivo muy grave.
—Acabaréis por hacerme sospechar...

—No tengáis duda.
—¿Oh!—murmuró el mancebo. Y quedó pensativo.

—Señor Felipe Augusto—dijo Hernando—, vuestro tío ha tenido miedo del rey.

—Puede ser...
—El chasco que por su causa llevó anoche su majestad...

—No es, sin embargo, para temer un castigo de tal naturaleza que obligue á un hombre honrado á dejar su casa y huir.

—Pero sabéis lo que es Canuto.
—Sí, sí...
—Y su imaginación, que se exalta fácilmente.

—Habrá visto encierros y cadenas...
—Tal vez una horca.
—Pobre Canuto!
—Y tal vez su conciencia le acuse

de alguna falta grave que ignoremos y tema que se descubra.

—En cuanto á eso os aseguro que no: el mayor crimen que ha cometido en su vida es el haberse dejado seducir por unos y otros en esta intriga sin saber lo que hace.

—Poco es eso.
—Muy poco para cualquiera; pero mucho para mi tío.

Hernando meditó.
—¿Habéis visto—preguntó—, si se ha llevado ropa, ha dejado algún aviso por escrito ó hay cualquiera otra señal que certifique nuestras sospechas?

—No; pero fácilmente podemos verlo.

—Sí, sí.
Hernando y Felipe Augusto entraron en la alcoba del peluquero, lo examinaron todo, lo registraron; pero nada vieron que hiciera sospechar una fuga.

—Creo—dijo el doncel—, que nos equivocamos.

—Aquí nada indica...
—Para abandonar su casa se hubiera provisto de ropa, siquiera la más precisa, y nada falta.

—Es verdad.
—Papeles, todo está aquí...
—Entonces...

—Comienzo á creer que le ha sucedido alguna desgracia.

—¿Oh!...
—Esperamos, pues, y si no vuelve va á palacio, abriremos el cajón donde guarda el dinero.

—Suspendo mi juicio.
—Es lo más prudente.

—Pero entre tanto no me explico el por qué no se ha acostado y á dónde ha ido antes de amanecer.

—Tampoco me lo explico yo.
Volvieron á quedar silenciosos y pensativos el escudero y Felipe Augusto.

—No hay más que esperar—dijo éste al fin.

—Vuelvo á palacio.
—Yo me quedo.

—Si dentro de una hora no ha aparecido el señor Canuto ni yo, será que ninguna noticia tengo de él.

—¿Y entonces?
—Nos veremos para determinar.

—¿Dónde?
—En mi casa.

—Bien.
—Y al mismo tiempo os explicaré mi proyecto para la noche...

—¿Pues que el cielo os guarde.
—Y á vos también.

Salió Hernando. Felipe Augusto quedó en extremo pensativo.

da, le ha sucedido alguna desgracia.

Volvió el doncel á meditar y luego repuso:

—Esperaré una hora, según me convenido con el escudero; y si no vuelve entre tanto Canuto, iré á ver al hombre de los anteojos, que como todo lo sabe, me explicará este enigma.

Hernando, mientras se dirigía al alcázar, iba también diciendo para sí:

—Nada, señor Felipe Augusto, estoy convencido: y en cuanto á su tío, ¿por qué ha desaparecido? No se ha fugado, porque se hubiera prevenido mejor... ¡Oh!... Será preciso creer que le ha sucedido alguna desgracia, porque de otro modo no hubiera dejado de ir á peinar al rey. Lo que no advino es por qué salió de su casa sin haberse acostado y tan sigilosamente.

El escudero redobló el paso.

—No tengo más que una hora—añadió—, y en este tiempo he de ver á su majestad y á la condesa, y hacer algunas averiguaciones sobre Canuto... ¡Oh!... El hombre de los anteojos me sacará de dudas, porque como todo, también sabrá lo sucedido con el peluquero. No sé quién se habrá encargado de vengarme.

Sin embargo, no deseo que le haya sucedido alguna desgracia á ese pobre diablo; no llega á tanto mi rencor ni he querido más que ponerlo mal con el rey para que no pueda hacer daño á mi hijo.

Hernando llegó sudando al alcázar, subió de dos en dos los escalones y se dirigió á la cámara real mientras decía para sí:

—Me falta averiguar quién dió á Canuto noticia exacta de nuestro plan de anoche. Su majestad parece que guarda reserva sobre este punto, y en cuanto á los anteojos, estoy convencido de que no lo ignora.

LXIX

Hernando empieza á sentir la desaparición de Canuto

—¿Qué has sabido?—preguntó el monarca á su escudero apenas le vio entrar.

—Nada, señor.
—¿Oh!...
—No ha venido Canuto?

—No.
—Es extraño.

—¿Pero has visto al sobrino?
—Lo he visto; pero le sucede lo mismo que á mí.

—¿Te engañará?
—Seguro estoy que no.

—Cuidado, Hernando...
—Le ha sorprendido la noticia...
—Fingimiento.

—Repito á vuestra majestad que...
—Bien, ¿y qué opináis?

LA JORNADA PARLAMENTARIA

El diputado sevillano señor González y Fernández de la Bandera formuló un ruego al ministro de la Gobernación relacionado con los recientes sucesos de Aznalcázar.--Continuó la discusión de los dictámenes relativos al Patrimonio forestal y á la ley de Imprenta.

Madrid 15.—A las cuatro y cuarto abre la sesión el señor Alba. Escaños y tribunas están muy desahogados. En el banco azul el ministro de Estado. Una vez aprobada el acta, se da lectura al despacho ordinario. (Entra el ministro de Comunicaciones).

El fallecimiento de dos diputados : : : : :

El presidente da cuenta á la Cámara del fallecimiento de los diputados señores Lachica y Taboada, afiliados al partido popular agrario, y dedica elogios para ambos. (Entra el ministro de la Gobernación). Se adhieren á las palabras del presidente de la Cámara, los señores Blasco Rajoy, popular agrario, y Morenillas, también popular agrario, compañero éste último de candidatura del señor Lachica; Sole de Sojo, de la Lliga catalana; Alvarez (don Basilio), radical; Rodríguez de Viguri, agrario; Mariál, de la Esquerda de Cataluña; Irujo, nacionalista vasco; Blasco Garzon, de Unión Republicana; Iglesias, republicano independiente; Marziano, tradicionalista; Ibáñez, independiente de derechas; Fuentes Pila, de Renovación Española, y el ministro de Estado, que lo hace en nombre del Gobierno. (Entre el jefe del Gobierno y el ministro de Hacienda).

El señor Taboada (don Antonio), agrario, hermano del diputado del mismo apellido fallecido, da las gracias á la Cámara. También hace uso de la palabra para agradecer las palabras de sentimiento dedicadas á sus correligionarios, en nombre de la minoría popular agraria, el señor Illanes. Se acuerda que conste en el acta el sentimiento de la Cámara. El ministro de Justicia, desde la tribuna de secretarios, da lectura á un proyecto de ley. Se entra en

RUEGOS Y PREGUNTAS

Los sucesos de Aznalcázar

(Toma asiento en el banco azul el ministro de Justicia). El señor González y Fernández de la Bandera, de Unión Republicana, habla de los sucesos ocurridos días pasados en Aznalcázar (Sevilla), donde se presentaron unos jóvenes fascistas para vender el periódico «Arriba», órgano de Falange Española, y con provocaciones á los elementos obreros dieron origen á una reyerta en la que resultó un herido. A continuación se retiraron sin anunciar antes que volverían. Así lo hicieron, en mayor número. Y en perfecta formación, dando escolta á otros que iban en camión. En la nueva reyerta resultaron dos muertos y varios heridos. Pregunta el orador por qué se otorgaron licencias para uso de armas á esos elementos y no á las personas de orden que son quienes las necesitan. El señor Manglado, tradicionalista: En Valencia no se han facilitado á los militantes de mi partido. El señor Beca, popular agrario: Y en Sevilla tampoco á las personas de orden para quienes yo las he solicitado. Continúa el señor González y Fernández de la Bandera, y dice que constantemente se publican en la Prensa sucesos de esta índole, originados todos por la insolencia de esos elementos, en tanto á los republicanos de izquierda se les niega todo derecho de defensa. Pide que termine de una vez tal estado de cosas. (Entra el ministro de Obras públicas.)

Interviene el ministro de la Gobernación : : : : :

El ministro de la Gobernación manifiesta que el Gobierno lamenta lo sucedido; pero no puede acusarse de pasividad, puesto que al ocurrir los sucesos el gobernador de Sevilla impuso una multa de cinco mil pesetas á Falange Española y encarceló á quince ó veinte individuos. Reconoce que estos sucesos no deben producirse y por esto el Gobierno atenderá ante todo al mantenimiento del orden público, que estima una cuestión primordial; pero sin ayuda de las armas de derecha ni de izquierdas, puesto que el Estado debe defenderse siempre con sus propios medios. En España hay demasiadas armas y es preciso terminar con ese exceso. Entre el señor Fuentes Pila y otros diputados monárquicos y las izquierdas se entablan vivos diálogos.

El señor Fuentes Pila habla del pistolero izquierdista y estas palabras producen algún revuelo. El señor Pascual Leone, de Unión republicana: De Falange Española han salido algunos atracadores. El señor Fuentes Pila: ¿Y qué tenemos nosotros que ver con Falange Española? El ministro de la Gobernación termina su discurso y el señor González y Fernández de la Bandera, al rectificar, insiste en sus anteriores argumentos, facilitando algunos nuevos detalles acerca del suceso ocurrido en Aznalcázar. Dice que los detenidos se dedicaron en la Comisaría á escandalizar y á romper muebles, además de las instalaciones de luz, agua y teléfono. El gobernador se limitó á sancionar estos hechos con una multa. ¿Qué hubiera ocurrido—pregunta—si hubieran sido de otros partidos? El ministro de la Gobernación manifiesta que el Gobierno se atiene en todo momento al cumplimiento de la ley sin hacer distinción entre unos y otros partidos.

El paro en Mazarrón y Ayamonte : : : : :

El señor Horn, nacionalista vasco, ruega al Gobierno que ponga remedio á la angustiada situación que aqueja á Mazarrón, Ayamonte y otros pueblos afectados por un intenso paro obrero. Le contesta en términos satisfactorios el ministro de Hacienda, y el señor Horn le da las gracias. Terminan los ruegos y preguntas y se entra en el orden del día.

Aprobación definitiva de un proyecto : : : : :

Se aprueba definitivamente el proyecto de ley que ratifica el acuerdo comercial entre España y la Argentina, firmado en 29 de Noviembre de 1934. Se toma en consideración una proposición de ley del señor Nadal sobre concesión de un suplemento de crédito de tres millones de pesetas con destino á satisfacer la reconstrucción y reparación de daños causados en Cataluña durante los sucesos revolucionarios.

El patrimonio forestal de España : : : : :

Se pone á discusión el dictamen de la Comisión de Agricultura sobre el proyecto de ley creando el patrimonio forestal de España. El señor Giménez Fernández, popular agrario, rectifica, é insiste en sus puntos de vista ya conocidos en defensa de la autonomía administrativa del organismo encargado de regir el patrimonio forestal. Expresa el temor de que si los ingenieros de Montes al servicio del Estado se encargaran directamente del proyecto, antepondrían cuestiones técnicas á otras fundamentales en una obra de reconstrucción. Se muestra conforme con terminar con las Cajas especiales en cuanto rompen la unidad del presupuesto; pero no cree que se deba olvidar que cuando el Estado crea un organismo autónomo y moderno es cuando ha logrado obras efectivas. Si la reforma de la ley de Contabilidad puede facilitar la consecución del proyecto, cree urgente su reforma. Respecto al aspecto burocrático, recuerda el orador que á su paso por la cartera de Agricultura suprimió gratificaciones, algunas de ellas de 12.000 pesetas. El ministro de Hacienda se muestra irreductible en la cuestión de las Cajas especiales y promete traer á la Cámara un proyecto reformativo de la ley de Contabilidad para dotarla de una mayor flexibilidad. Fija fechas para el desarrollo de su plan y pide la suspensión de este proyecto por varios días con objeto de adaptarlo á su plan. Rectifica nuevamente el señor Giménez Fernández. No se opone á la circunstancial retirada del proyecto, conforme con las palabras del ministro.

El señor Alvarez Robles, popular agrario, no cree que con el dictamen que se discute se trate de crear un organismo independiente del ministerio de Agricultura, pues no concuerdan en aquél las circunstancias que caracterizan á las Cajas especiales. El ministro de Hacienda no cree cuestión baladí la creación de una Caja especial que va á disponer de cantidad tan elevada como la de cien millones de pesetas y de un organismo que queda autorizado para emitir un empréstito de 150 millones. Esto no podría hacerlo ni el Gobierno sin la autorización de las Cortes. Y esto se dice cuando no hace mu-

cho fué creada una entidad que ha invertido muchos millones sin rendir cuenta al Estado y sin haberse apreciado un resultado práctico en la gestión. Considera necesario apartar del proyecto cuanto pueda crearle obstáculos. Rectifica el señor Alvarez Robles. El señor Sierra (don Vicente) se refiere al éxito obtenido por los ingenieros de Montes con la repoblación forestal realizada en Galicia. Cree que la República abandonó el problema forestal porque tras él no había, como en el agrícola, un problema social. El señor Rodríguez de Viguri, agrario, pide la lectura del artículo 52 del Reglamento, para decir después que habiendo informado la Comisión de Presupuestos contra el dictamen, se unió éste al de la Comisión de Agricultura, como si lo reglamentario fuera exponer á la Cámara los dos proyectos para que ella decida. El presidente estima que la opinión del señor Rodríguez de Viguri es la que se ajusta al Reglamento, y entre ambos oradores se entabla animado diálogo.

El señor Lamamié de Clairac, tradicionalista, interviene también y manifiesta que deben solventarse estas discrepancias. El señor Alvarez Lara, agrario, por la Comisión, pide que se suspenda este debate, y la presidencia accede. (Ocupa la presidencia el señor Tuñón de Lara.)

El proyecto de ley de Imprenta : : : : :

Continúa la discusión del dictamen de la Comisión de Gobernación sobre el proyecto de ley de Imprenta. El señor Pellicena, de la Lliga catalana, deduce de las palabras pronunciadas ayer por el ministro de la Gobernación que ante la existencia de un dictamen, que no es proyecto de Gobierno, se propone éste ir adaptándose á lo que resulte de la discusión. En un principio se habló de un proyecto de ley de publicidad, pero el dictamen dice que es un proyecto de ley de Imprenta y la declaración ministerial que es un Estatuto de Prensa.

Nota la falta de que en el proyecto no aparezcan puntos tan fundamentales como los derechos de propiedad sobre los artículos que aparecen en los periódicos y las relaciones entre redactores y Empresas. Se menciona en el proyecto el artículo 54 de la Constitución, indispensable en un proyecto que ha de regular los derechos de todos los españoles. Lee opiniones de diversos periódicos, contrarios al proyecto, y entre ellas aparecen las de diarios tan dispares como «Ya», «La Nación», «La Tierra» y «El Debate» le pareció peor el dictamen que el proyecto. Recuerda el caso de González Bravo, que debió su encumbramiento político á las campañas demagógicas que se hicieron contra él, y dice que no se trata de un pleito entre derechas é izquierdas. Nadie sabe el carácter de los Gobiernos que han de aplicar la ley. En el régimen republicano actual hemos visto cómo algunos Gobiernos han publicado leyes de tipo partidista, que después han sido aplicadas por Gobiernos de tendencia contraria. Se muestra conforme con la persecución de la pornografía, si bien ya existen leyes que la cohiben, aunque no se aplican. Censura que exista en el proyecto la posibilidad de obligar á los periódicos á insertar noticias oficiales en contestación á otras anteriormente publicadas, y á este propósito recuerda lo ocurrido durante el periodo dictatorial. Cree que bastaría con una ley de tipo policial que evitara la edición de libelos. Termina con un caluroso elogio de la Prensa. El señor Alvarez (don Basilio) radical, rechaza el proyecto en todas sus partes por considerarlo como una mordaza para todas las actividades del pensamiento con un sentido profundamente reaccionario tendente á coartar y perseguir toda sacudida romántica. Quieren beneficiarse con la libertad de Prensa, sin aceptar ninguno de sus inconvenientes. Es oprobioso para las redacciones. Defiende á la profesión periodística, y dice que la labor informativa que tiende á señalar deficiencias y á ensalzar virtudes para orientar á la opinión pública es digna de todos los respetos. Hace un detenido recorrido á tra-

vés de la legislación comparada en materia de Prensa y dedica encendida defensa á la libertad de pensamiento. Su opinión puede resumirse en estas palabras: Máxima libertad y máxima responsabilidad. Cree que el proyecto tiende á perseguir á los periódicos humildes, sin pensar que eso es un ataque á la difusión de la cultura. Se busca responsabilidad que termina en el impresor. Y los periodistas tendrán dos censuras: La que lleva implícita los actos de excepción y la del director ó redactor jefe, que tendrá que determinar certeramente dónde existe un delito ante la amenaza de la prisión ó de la censura. Cuando el artículo aparece firmado por un diputado, la responsabilidad desaparece á veces. Nosotros tendremos inmunidad parlamentaria; pero no podremos avenirnos á colaborar con ciertas cosas. Ataca á las sanciones por medio de cárcel, multas y suspensiones de periódicos. ¿Es—dice—que queréis hacer de los órganos de publicidad un servicio público? ¿Por qué no hacéis, entonces, funcionarios á los periodistas?

Yo traje á la Cámara una proposición sobre ayuda del Estado para los casos de orfandad ó invalidez de los forzados de la pluma. ¿Por qué no me lo concedisteis? Virtud principal del periodista español es la austeridad. No hay uno que no vaya á la tumba dejando tras de sí un rastro de pobreza. Yo pido al ministro de la Gobernación, que siempre ha luchado por la libertad de Prensa, que retire ese proyecto de ley persecutorio para los periodistas españoles. (Muestras de aprobación). El señor Rubio Chavarrí, progresista, consume otro turno en contra. Cree que se trata de beneficiar á una Prensa en perjuicio de otra.

Los males de la Prensa no pueden tener otra medicina que un régimen de libertad. Es injusto el sistema de multas del proyecto, que castiga directamente á las empresas modestas y con cantidades irrisorias á las poderosas. Pide una ley parcial sancionadora de la difamación, y opina que en lo demás no hay que intervenir, sino aplicar las leyes ya existentes. Resalta el hecho de que todas las opiniones expuestas hasta ahora en la Cámara hayan sido contrarias al proyecto y pide que se recojan las sugerencias de cuantos han intervenido en este debate. Termina pidiendo la retirada de un dictamen al que se opondrán con todos los medios reglamentarios. El señor Recasséns Siches, de Unión Republicana, se opone también al proyecto. Destaca la ausencia del ministro de la Gobernación, que no se encuentra en el banco azul y dice que el actual debate es totalmente absurdo, porque se discute un dictamen con el que no están conformes ni el Gobierno ni la Comisión ni las oposiciones. Cree que antes que este proyecto deberían venir á la Cámara otros de carácter indispensable, por tratarse de disposiciones complementarias de la Constitución. Le parece deficiente el proyecto; pero muestra una opinión más favorable hacia aquél que hacia el presentado por el anterior ministro. Enumera detalladamente los puntos del dictamen que forzosamente han de merecer la desaprobación de un hombre liberal. (Vuelve al banco azul el ministro de la Gobernación). Termina pidiendo se le reserve el uso de la palabra, para la sesión de mañana. Se suspende esta discusión y el presidente levanta la sesión á las nueve de la noche.

Escandaloso robo en un Museo Han desaparecido alhajas y objetos, procedentes de la ciudad griega de Ampurias, de incalculable valor

Gerona 15.—Se ha cometido un importante robo de objetos arqueológicos en el Museo de San Pedro del Galligan, de esta ciudad, consistente en 49 piezas de cerámica y cristal policromado procedentes de las excavaciones de la ciudad griega de Ampurias. Estos objetos son de un valor artístico elevadísimo, pues muchos de los ejemplares sustraídos eran únicos. Además de las ánforas y vasos policromados sustraídos, han faltado algunas monedas, joyas de oro y pedrería, así como algunos camafeos, ejemplares todos ellos raros, procedentes también de las ruinas de Ampurias. Se guarda gran reserva sobre este asunto, pues el autor, un joven de dieciocho años, vecino de esta capital, llamado José Coloma, ha sido detenido, y los técnicos del servicio de Monumentos y Museos están procediendo á la recogida de los ejemplares desaparecidos, y á estas horas han podido ser recuperados algunos, entre ellos una colección de dieciséis ánforas de pequeño tamaño y dos vasos policromados. Hemos logrado averiguar que el detenido se ha confesado autor único del robo y ha explicado la forma en que ha realizado las sustracciones, que es curiosa. José Coloma visitaba por las tardes la biblioteca del Museo con el pretexto de consultar libros antiguos, y aprovechando algunos momentos que el guardián del Museo estaba ocupado en acompañar visitantes, el muchacho, que conocía el lugar donde se guardaban las llaves de la vitrina, se apoderaba de ellas, y después de coger algunos de los objetos que contenían, volvía á dejar las llaves en su sitio. De esta forma y durante algunos días pudo llevarse buen número de ejemplares, los cuales iba vendiendo á anticuarios de Figueras y Barcelona, sin que se notara la falta de lo robado. Ayer, por una imprevista casualidad, pudo descubrirse el hecho. Un anticuario de Barcelona, al cual le habían sido ofrecidas unas ánforas, llegó á esta ciudad para ver si las ánforas en cuestión eran auténticas, dirigiéndose al efecto al conservador del Museo, persona competensísima en la materia, para rogarle le diera su parecer, á la vez que le enseñaba la fotografía de las ánforas que le habían sido ofrecidas.

El conservador del Museo sospechó inmediatamente que se trataba de las auténticas y acto seguido pudo identificarlas por el catálogo fotográfico que existe de todos los ejemplares, propiedad del Museo. Puesto el hecho en conocimiento de la Policía, hoy fué detenido el autor de los robos, que, como hemos dicho, se llama José Coloma. Algunas de las piezas robadas han sido ya recuperadas y se tiene confianza en que dentro de poco podrán ser recogidas las restantes si no han sido enviadas al extranjero. Funcionarios del servicio de Monumentos y Museos, acompañados de agentes de Policía, han salido para determinados puntos para incautarse de las piezas que todavía no han sido recuperadas. Las joyas fueron destruidas y vendidas como metal á un joyero de Gerona. Lo mismo hizo con algunas de las monedas. Los periódicos de la tarde se limitan á publicar sobre este asunto una breve nota facilitada por los técnicos afectos al Museo.

MODA PRACTICA

La mejor Revista de Modas

Una peseta al mes dos números

Suscripciones en esta Administración, García de Vinuesa, 30, Teléfono 26367 y Librería Viuda de Tomás Sanz, Sierpes, 90, Teléfono 21834

Información telefónica general

Provincias

UN BUSTO DE UNAMUNO

Bilbao 15.—El Ayuntamiento acordó en la sesión de esta tarde adquirir un busto de don Miguel de Unamuno, obra del escultor Moisés Huertas, para colocarlo en el salón de sesiones. A dicho acto se quiere dar una gran solemnidad. Será invitado el señor Unamuno.

HOMENAJE A UN FILANTROPO

Bilbao 15.—Uno de los acuerdos de la sesión municipal de esta tarde, ha sido nombrar hijo predilecto de Bilbao al filántropo don Luis Brimas, cuyas donaciones en beneficio de la ciudad se elevan a varios millones.

LA REAPERTURA DE CENTROS NACIONALISTAS

Bilbao 15.—Continúan abriéndose Centros nacionalistas en los pueblos de las provincias de los que fueron clausurados a raíz de los sucesos revolucionarios.

«MISS ESPAÑA»

Las Palmas 15.—De un momento a otro es esperada en ésta «Miss España», a la que se le prepara un gran recibimiento.

CONMEMORANDO LA ANULACION DE UNA MULTA

Lérida 15.—Se ha celebrado en la ciudad de Cervera un acto de Acción rural catalana, para conmemorar el tercer aniversario de la anulación de una multa de 160.000 pesetas que le impuso el Gobierno al Sindicato agrícola. La conmemoración consistió en un banquete, al que asistieron 3.000 comensales.

UNA NIÑA ARRASTRADA POR LA CORRIENTE

Lérida 15.—Una tormenta con gran cantidad de agua ha descargado sobre esta zona y ha hecho crecer extraordinariamente un río en el pueblo de Naves. La corriente arrastró a Ángela Serena, de ocho años, que se ahogó, sin que hasta ahora se haya podido encontrar su cadáver.

EN LIBERTAD BAJO FIANZA

Lérida 15.—Ha sido puesto en libertad, mediante fianza de 25.000 pesetas, el doctor don José Benavent Carracedo, ex inspector provincial de Sanidad, supuesto complicado en los sucesos revolucionarios en el Palacio de la Generalidad, en Octubre.

MINEROS HERIDOS EN UN ACCIDENTE

Puertollano 15.—Dicen del Viso del Marqués que al regresar de una romería en una camioneta de dicho pueblo ocupada por gran número de vecinos, volcó a consecuencia de un falso viraje, resultando heridos cuantos la ocupaban, varios de ellos muy graves. Se ignoran los nombres de las víctimas del accidente.

LLEGADA DE BUQUES EXTRANJEROS

Las Palmas 15.—Han llegado los buques mejicanos de guerra construidos en España. Después de aprovisionarse seguirán su viaje. También han llegado dos remolcadores de guerra franceses. Mañana se esperan seis unidades de guerra de dicha nación al mando del comandante D'Harcour.

LA ASAMBLEA DE CAJAS DE AHORRO

San Sebastián 15.—En la Diputación dió comienzo la VIII Asamblea nacional de Cajas de Ahorro. Asisten numerosos delegados, entre los que figuran el ex ministro de Trabajo señor Ros de Olano, como director del Instituto de Crédito de Cajas de Ahorro Popular, y don Víctor Hernández Moré, como jefe del negociado de Cajas de Ahorro del ministerio de Trabajo. A las cuatro de la tarde se reunió la Comisión permanente de la Confederación de Cajas de Ahorro, y más tarde el Comité directivo del Instituto de Crédito de Cajas de Ahorro Popular, bajo la presidencia de don Eliseo Migoya, presidente de la Confederación. Terminadas las reuniones preparatorias de la apertura de la Asamblea, ésta tendrá lugar el jueves, asistiendo al acto el gobernador. Los delegados han visitado la Caja de Ahorro municipal.

¿CRIMEN O SUICIDIO?

Gerona 15.—Hacia ya varios días que desapareció de su casa el vecino de Torroella de Montgrí Ramón Alió Ferrer, de 73 años, viudo, y después de continuadas pesquisas ha sido hallado su cadáver colgado de un olivo en el sitio conocido por San Ferrán. El Juzgado instruye diligencias para averiguar si se trata de un crimen o un suicidio.

LA VUELTA CICLISTA Á ESPAÑA

El belga Gustavo Deloor llegó primero en la última etapa, seguido de Cañardo, y ambos se clasificaron en la misma forma en el resultado general de la carrera

Animación en la Casa de Campo

Madrid 15.—La Casa de Campo se vió invadida desde medio día por numeroso público que se estableció a lo largo del circuito por donde habían de entrar los corredores.

La meta está situada frente al lago y frente a la carretera del Puerto del Angel, y ante ella se instalaron varias tribunas para la Prensa, Ayuntamiento y autoridades, y otra especial para el jurado.

El día amaneció lluvioso. A las dos de la tarde cayó un fuerte aguacero que el público aguantó sin moverse de sus puestos para poder escuchar las incidencias de la última etapa de la vuelta que unos potentes altavoces daban a conocer.

Los organizadores hicieron frecuentes advertencias para conservar el buen orden del espectáculo, y el corredor asturiano Agustín González, que se retiró a la novena etapa, dirigió a la afición ciclista madrileña un saludo, lamentándose de no haber podido terminar la prueba.

Una prueba ciclista mientras llegan los corredores

Madrid 15.—Organizada por la V. E. G.—primera región—y el Velo Club Portillo, se disputó antes de la llegada de los participantes en la vuelta una prueba ciclista denominada «Gran Premio Informaciones», para veinte corredores.

La prueba consistía en doce vueltas al circuito, con «sprints» cada dos.

Estas pruebas intermedias fueron ganadas, la primera, por José Barrendero; la segunda, por José Fernández; la tercera, por Telmo García; la cuarta, por Barrendero; la quinta, por Bernardo de Castro, y el «sprint» final y la carrera por el ex campeón de España Telmo García.

El tiempo empleado por el vencedor fué de una hora, 12 minutos y 32 segundos.

Tras él se clasificaron Julián Barrendero, Bernardo de Castro, Manuel López, Angel Sánchez y Eduardo Vicente.

El vencedor fué muy aplaudido por el público.

A continuación, dos corredores motoristas hicieron una exhibición en el circuito.

No participaron más porque la lluvia dejó la pista muy peligrosa.

Noticias de la última etapa

A las 3,35 de la tarde se anunció al público por medio de altavoces que los «routiers» acababan de pasar por el pueblo de San Rafael, y que en tercer lugar iba el español Cañardo.

A las cuatro menos cuarto comenzó a llover otra vez, y para contener la impaciencia del público, las bandas de música interpretaron algunos pasodobles.

Llegada de autoridades

A las cuatro llegó a la Casa de Campo el inspector general de la Guardia civil, señor Cabanellas, que con sus ayudantes dió varias vueltas a la pista para comprobar el buen estado de los servicios.

También llegó el gobernador, que ocupó un asiento en la tribuna de autoridades.

En el puerto del León

A las cuatro y diez, los altavoces comunicaron nuevos detalles de la etapa. Desde Arévalo se formó el tren, yendo a la cabeza Cañardo, rodeado de los belgas y seguido por el italiano Molinar.

El paso de los ciclistas por el Alto del León es presenciado por más de diez mil personas, que animan a Cañardo. La clasificación en el puerto del León es la siguiente:

Primero Molinar; segundo, Adam, y tercero, Cañardo.

En quinto lugar aparece Gustavo Deloor.

El público acogió esta noticia con grandes aplausos.

A las cuatro y media pasaban los corredores por Villalba.

A la cabeza, y despegados del resto, iban Cañardo, Bulla y Deloor, a una velocidad de 45 kilómetros por hora. El público, estacionado a lo largo de la carretera, acogió con grandes aclamaciones el paso de Cañardo.

La tribuna de autoridades

A las cinco de la tarde estaban en la tribuna de autoridades las siguientes:

Gobernador de Madrid, señor Mo-

rata; alcalde, señor Salazar Alonso; inspector general de la Guardia civil, señor Cabanellas; vicepresidente de la Diputación, señor García Trabado; gestores municipales señores Uriarte, Villamil, Muntán y Morales, y el director de «Informaciones», señor Pujol.

Poco después llegaban a la tribu-



El corredor belga Gustavo Deloor, ganador de la vuelta ciclista a España, acompañado de su esposa, a su llegada a Sevilla

na el ministro de Marina, señor Ryo Villanova, y el jefe del partido agrario, señor Martínez de Velasco.

Clasificación al paso por San Rafael

Los altavoces dan la clasificación siguiente cuando los corredores están a la altura de San Rafael:

Primero, Molinar; segundo, Adam; tercero, Cañardo; cuarto, Molina; quinto, Gustavo Deloor; sexto, Max Bulla; séptimo, Amberg; octavo,



El español Cañardo, que ha conseguido el segundo puesto de la clasificación general.

Cepeda; noveno, Fayolle, y décimo, Digneff.

A partir de aquí, Cañardo, Deloor y Max Bulla, aprietan el tren y logran sacar una ventaja de varios minutos a los restantes corredores.

La llegada de los corredores

A las cinco de la tarde comenzaron a cruzar ante las tribunas los automóviles y motos seguidores de la carrera. Un «speaker» anuncia la próxima llegada de los corredores y el público se impacienta de tal modo, que los guardias de Asalto tienen que formar un cordón a lo largo de la meta. A las 5,13 aparece el primer pelotón.

Viene en cabeza Cañardo, seguido a media máquina de Gustavo Deloor y un poco más distante el austriaco Max Bulla. El público aplaude a Cañardo.

Los corredores tienen que dar una vuelta a la pista antes de terminar. Cubierta esa vuelta, aparece Deloor en cabeza, seguido a media rueda de Cañardo. Este a pesar del formidable esfuerzo que realiza, no puede pisar la meta en primer lugar.

Le sigue a corta distancia Max Bulla.

Este se clasifica en tercer lugar. Cuando los citados corredores habían terminado la carrera, aun no habían sido vistos los demás.

A las 5,22 aparece el segundo pelotón formado por 15 corredores que van conducidos por Amberg. Tres minutos después llega el tercer pelotón integrado por los españoles Tuero, Molina, Bailón y Gines. A las 5,26 pisa la meta el valenciano Esteve seguido de Thallinger. El último en llegar fué el madrileño Mula.

La llegada de los «routiers» a la meta fue estorbada por el público que se lanzó a la carretera una vez que Deloor y Cañardo terminaron la carrera. A partir de este momento la confusión fué enorme.

Al pasar los corredores por la meta una banda de música interpretó varios pasodobles.

Clasificación de la etapa

Las autoridades se retiraron y los Jurados comenzaron a hacer la clasificación de la etapa.

La clasificación de la etapa Zamora-Madrid, 250 kilómetros, es la siguiente:

1. Gustavo Deloor, 9 horas, 22 minutos, 16 segundos.

2. Cañardo, a una rueda.

3. Max Bulla, en el mismo tiempo.

4. Amberg, 9 horas, 32 minutos, 29 segundos.

5. Bacheró, 9 horas, 32 minutos, 45 segundos.

Cepeda, Figueras, Vander Ruit, Jimenón Cardona, Blatman, A. Deloor, Valentyn, Sancho, Pou, Digneff, Fayolle, Bianchi, todos en el mismo tiempo que Bacheró.

19. Nueve horas, 33 minutos, 32 segundos.

Tuero, Molina, Bailón, todos en el mismo tiempo que Gines.

23. Esteve, 9 horas, 36 minutos, 18 segundos.

24. Thallinger, 9 horas, 37 minutos, 15 segundos.

25. Molinar, 9 horas, 38 minutos, 57 segundos.

26. Adam, en el mismo tiempo.

27. Ramón Ruiz Trillo, 9 horas, 39 minutos, 2 segundos.

28. Montes, en el mismo tiempo.

29. Mula, 9 horas, 47 minutos, 56 segundos.

Clasificación general

Clasificación general de la vuelta: La clasificación general, aún no oficial, es la siguiente:

1. Gustavo Deloor (Bélgica), 120 horas y 7 segundos.

2. Mariano Cañardo, 120 horas, 13 minutos y 35 segundos.

3. Digneff (Bélgica), 120 horas, 20 minutos y 17 segundos.

4. Max-Bulla (Austria), 120 horas, 28 minutos y 58 segundos.

5. Molinar (Italia), 120 horas, 29 minutos y 56 segundos.

6. A. Deloor, 120 horas, 47 minutos y 34 segundos.

7. Bianchi (Italia), 120 horas, 51 minutos y 58 segundos.

8. Fayolle (Francia), 120 horas, 53 minutos y 5 segundos.

9. Marius Valentyn (Italia), 121 horas, 9 minutos y 53 segundos.

10. Salvador Cardona, 121 horas, 13 minutos y 38 segundos.

11. Leo Amberg (Suiza), 121 horas, 14 minutos y 53 segundos.

12. Blatmann (Suiza), 121 horas, 19 minutos y 19 segundos.

13. Vander Ruit, 121 horas, 25 minutos y 22 segundos.

14. Jimeno, 121 horas, 28 minutos y 43 segundos.

Clasificación para el Gran premio de la Montaña, acabada la carrera, queda en la siguiente forma:

Barral 66 puntos, Molinar 68, Amberg 51, Digneff 41, Adam 41, Salvador Molina 39, Cañardo 33, Gustavo Deloor 30, Fermín Trueba 21 y Vicente Trueba 25.

Provincias

RIÑA SANGRIENTA

Orense 15.—En el pueblo de Teasalva se promovió una reyerta, y al intervenir con el propósito de apaciguar los ánimos, resultó muerto de un disparo de pistola el vecino Eligio Rodríguez.

Su agresor, Isaac Iglesias, se dió a la fuga.

SOBRE UNA EVASION DE PRESOS

Gijón 15.—En relación con la evasión de la cárcel de diez reclusos, podemos añadir que han sido detenidos, además de los albañiles que trabajaban en la prisión, numerosos miembros de diversas sociedades obreras de la localidad.

Parece que la fuga estaba preparada para tres individuos, uno de ellos Acracio Bartolomé, destacado sindicalista y redactor de «C. N. T.»; otro, Cándido Ortega, acusado de la muerte del capitán de la Guardia civil del puesto de Sama de Langreo, señor Alonso Narro, y un tercero, que por lo visto desistió de fugarse en vista de que lo hacían tantos.

CONDENADO POR EL TRIBUNAL DE URGENCIA

Valencia 15.—El Tribunal de Urgencia ha condenado al vecino de Gandía Salvador Rocher Nicolás a 22 años de presidio, por asesinato de su novia, Amparo Miguel, y a un año y un día por lesiones causadas a la compañera de la interfecta, Amparo Pares, e indemnización de 15.000 pesetas a la familia de la muerta y de 4.000 a la lesionada.

EL FISCAL DEL SUPREMO

Valencia 15.—Se encuentra en Valencia el fiscal del Tribunal Supremo don José Luis Gargollo, que ha venido a pasar unos días.

Los fiscales le han invitado a una comida en el Club Náutico.

Esta mañana el señor Gargollo visitó a las autoridades.

CONSEJO DE GUERRA CONTRA LOS REVOLUCIONARIOS DE VILLA ALEGRE

Gijón 15.—A las cinco de la tarde terminó el Consejo de guerra comenzado esta mañana bajo la presidencia del teniente coronel del Tercio señor García Escámez contra Emilio Seguro, Ramón Sánchez Rodríguez, Cristino Menéndez Fernández, Emilio López González, Julio Luis González López, Adelino Fernández González, Luis González Álvarez, Luis Gómez Delgado, Eladio Fernández Rodríguez, Teodoro Urbón Domínguez, Benito Iglesias Fernández, Manuel Gual Cabezas, Amaro Menéndez Álvarez, Manuel Martínez Suárez, Celestino Trasmugas Álvarez, Rosendo García Fernández, Fernando García Menéndez, Jesús Fernández Alonso, Luciano González Arias, Ramón Míguez, Julio García Gómez, Luis Fernández García, José Fraga García y Angel Díaz Colado.

A los 23 primeros los defendió el abogado don David Arias, y al último don José Fernández Santa Eulalia.

Del apuntamiento se desprende que los siete primeros procesados intervinieron en el movimiento revolucionario de Villa Alegre (Avilés), como miembros del Comité, dirigiendo a los restantes procesados y a algunos más, que, mediante amenazas, se incautaron de todas las armas que encontraron en distintos pueblos, se apoderaron de la estación del ferrocarril de Villa Alegre, de la fábrica de Arnan y de su economato, volaron un puente y cometieron otros desmanes.

El fiscal solicitó para los siete primeros, como autores de un delito de rebelión militar, la pena de reclusión perpetua, y para los restantes, como auxiliares de la rebelión, tres años y un día, y los defensores pidieron la absolución para numerosos encartados.

FIESTA MILITAR

Valencia 15.—El alcalde asistió esta mañana a la fiesta militar celebrada con motivo del concurso hípico y a la entrega de las copas adjudicadas a los vencedores. También concurren las amazonas que tomaron parte en el concurso. El alcalde saludó a los oficiales que hicieron el viaje de Madrid a Valencia a caballo en tres etapas, sin cambiar de cabalgadura.

Los invitados fueron obsequiados con un «lunch».

LA CORRIDA DE LA PRENSA

Valencia 15.—El domingo de inauguración de la Prensa celebró una tradicional corrida de toros. Se lidiaron seis reses de la ganadería de don Vicente Martínez y se lidiaron como espadas Barrera, Ortega y La Serna.

Compañía Naviera Sota y Aznar

SERVICIO RAPIDO

El buque a motor

Altube Mendi

Saldrá de Sevilla el día 18, admitiendo carga los días 17 y 18, para los puertos de Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia, Sagunto, Tarragona y Barcelona.

Par. informes, a su consignatario, don Eladio R. de la Robolla, Paseo de las Delicias, edificio del Hotel Cristina. Teléfonos 2442 y 24905.

José Escrivá Herrera y Manuela Zamora, odontólogos. San Pablo, 28.

